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Claudia Sabater Llopis y Valeria Cuadros Marco fueron proclamadas oficialmente 
Reinas Falleras de 2025 en el pleno extraordinario celebrado en el Centro Mu-
nicipal de Cultura la Mercè, tras haber sido aplazado debido a la difícil situación 

que atravesaba la Comunitat Valenciana por los graves daños ocasionados por la 
DANA. Este acto marcó el inicio oficial del calendario del nuevo ciclo fallero.

Valeria Cuadros fue quien, en primer lugar, accedió al centro del escenario, donde fue 
recibida por el alcalde, Jorge Monferrer Daudí, y por la concejala de Fallas y presidenta 
de la Junta Local Fallera, Paloma Boix.

El alcalde le entregó la insignia y el pergamino protocolarios que la acreditan como la 
máxima representante infantil de las Fallas de 2025, al tiempo que le impuso la “joia” 
de la Junta Local Fallera. Posteriormente, fue el turno de la nueva Reina Fallera, Claudia 
Sabater, quien fue recibida entre gran expectación y aplausos.

A partir de ese momento, ambas representantes recibieron, junto al alcalde y la presi-
denta de la JLF, a las nuevas componentes de las cortes de honor, tanto mayor como 
infantil, y a las damas de la ciudad. Finalmente, representantes y presidentes de las 18 
agrupaciones falleras de la ciudad participaron en el acto con la presentación de cada 
una de ellas a la ciudadanía.

El acto concluyó con la intervención del alcalde, quien transmitió un mensaje de alegría 
al destacar que este fue el “primer día grande e importante del nuevo ciclo fallero”. 
Además, reconoció la labor de Laia Molina y Anna Solà, reinas salientes, agradeciéndoles 
su dedicación y la forma en que llevaron el nombre de la ciudad durante todo el pasado 
ejercicio fallero. 

Claudia Sabater Llopis y Valeria Cuadros 
Marco proclamadas reinas falleras de 2025

2 



Exaltación de la Reina Fallera de 2025, Claudia Sabater Llopis

El municipio celebró los actos de 
exaltación de las Reinas Falleras 
de 2025 en el Teatro Payà, uno 

de los momentos más especiales y 
emotivos del inicio del ciclo fallero y un 
punto álgido del calendario fallero.

Claudia Sabater Llopis recibió la ban-
da de Reina Fallera de 2025, junto con 
la Corte de Honor, Damas de la Ciudad 
2025 y las falleras de las 18 comisiones 
falleras del municipio. Javier Gual ejerció 
como mantenedor en el acto de exalta-
ción, que estuvo precedido por la con-
centración de las distintas comisiones 
falleras en la puerta del ayuntamiento 
a las 18:00 h, desde donde desfilaron 
hasta el teatro.

Tras el acto de proclamación celebrado 
el pasado 17 de noviembre y el “mani-
fest” de esta semana, Claudia Sabater vivió el esperado momento de recorrer el pasillo principal del teatro y subir las escaleras 
para recibir de manos del alcalde, Jorge Monferrer Daudí, la banda que la acredita como máxima representante de las Fallas.

La Reina Fallera estuvo acompañada por la Fallera Mayor de Valencia 2025, Berta Peiró García, la Reina de las Fiestas de Caste-
llón, Paula Torres Claramonte, y la Bellea del Foc de Alicante 2024, Alba Muñoz, junto con representantes de otras delegaciones 
de municipios vecinos. También asistieron la concejala de Fallas y presidenta de la Junta Local Fallera, Paloma Boix, miembros 
de la corporación municipal y componentes de la Junta Local Fallera. 

Exaltación de la Reina Fallera Infantil de 2025, Valeria Cuadros 
Marco

El municipio concluyó los actos de exaltación de las Reinas Falleras de 2025 en el Teatro Payà, uno de los momentos 
más destacados del calendario fallero, que comenzó con la exaltación de la Reina Fallera de 2025, Claudia Sabater 
Llopis.

Valeria Cuadros Marco recibió la banda de Reina Fallera In-
fantil de 2025 de manos del alcalde, Jorge Monferrer Daudí, 
acompañada por la Corte de Honor, las Damas de la Ciudad 
2025 y las falleras de las 18 comisiones falleras del munici-
pio.

Teresa Monraval ejerció como mantenedora en la exaltación, 
que tuvo lugar en el Teatro Payà a las 17:30 h. Previamente, a 
las 16:30 h, las distintas comisiones falleras se concentraron 
en la puerta del ayuntamiento para desfilar hasta el teatro.

La Reina Fallera Infantil estuvo arropada por la Reina Infantil 
de las Fiestas de Castellón, Carla Ibáñez Fabra, y la Bellea del 
Foc Infantil de Alicante 2024, Martina Lloret, junto con repre-
sentantes de otras delegaciones de municipios vecinos. Tam-
bién estuvieron presentes la concejala de Fallas y presidenta 
de la Junta Local Fallera, Paloma Boix, miembros de la cor-
poración municipal y componentes de la Junta Local Fallera.
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Despedida de las reinas falleras 2024 en un acto lleno de emoción

La Llar Fallera acogió el acto de despedida de las Reinas 
Falleras 2024, Laia Molina y Anna Solà. Rodeadas de 
las Damas de la Ciudad, las Cortes de Honor y repre-

sentantes de todas las comisiones falleras, las protago-
nistas cerraron un año repleto de momentos inolvidables.

El acto comenzó con la concentración de las comisiones fa-
lleras en la Plaza Mayor, que dio paso al desfile desde la calle 
Mayor hasta el Llar Fallero, donde Laia y Anna se dirigieron 
al público en su discurso de despedida. Ambas agradecieron 
el apoyo recibido durante su reinado y destacaron lo signi-
ficativo que resultó para ellas representar a la ciudad y su 
tradición fallera a lo largo del año.

El evento continuó con un vídeo homenaje a su reinado y culminó con el tradicional baile de despedida. En este emotivo mo-
mento, las Reinas, acompañadas de sus familiares y amigos, recibieron el reconocimiento del mundo fallero por su dedicación. 
Tanto el alcalde, Jorge Monferrer Daudí, como la concejala de Fiestas, Paloma Boix, aprovecharon la ocasión para “agradecer 
a Laia y Anna su trabajo durante el año y su compromiso con las Fallas de nuestra ciudad.”

El ‘manifest’ reveló los detalles de los trajes de las reinas falleras 
2025, Claudia y Valeria

Se inauguró el “manifest” de los trajes regionales de las Reinas Falleras, Damas de la Ciudad y Cortes de Honor de 2025. Durante 
el evento se revelaron los detalles de las indumentarias y complementos que lucirán durante el próximo año.

En esta edición, tres empresas de indumentaria valenciana confeccionaron los trajes: Cosas Cucas para las Reinas Falleras, Siglo 
XVIII para las Cortes de Honor y L’Armari de Fallera para las Damas de la Ciudad. Las telas fueron tejidas por Compañía Valenciana de 
la Seda, y los complementos, como manteletas, cancanes, zapatos y aderezos, fueron elaborados por reconocidas firmas artesanas 
como Artesanías Valencia, Mercedes Romero, Margarita Vercher, Orfebres Peris-Roca y Trinidad Meléndez.

Detalles de los trajes de las Reinas Falleras

La Reina Fallera, Claudia Sabater, lució como primera indumentaria un traje de fallera con mangas de farola en color rojo “Valentino”, 
confeccionado con seda estrecha Tres Coronas, propiedad del Ayuntamiento. Para su segunda indumentaria, llevó un traje tradicional 
del S.XVIII confeccionado en seda Blat de color Papaya, acompañado de pañuelo y delantal bordados en blanco y zapatos abotinados.

La Reina Fallera Infantil, Valeria Cuadros, vistió como primera indumentaria un traje de fallera en color marfil, también confeccionado 
con seda Tres Coronas, y como segunda indumentaria un traje en seda Blat de color verde.

Indumentaria de las Cortes de Honor y Damas de la Ciudad

Las Cortes de Honor de las Reinas Falleras vistieron trajes inspirados en la valenciana de principios del siglo XX, con tejidos Maria 
Antonieta en color cobalto para la Corte de Honor de la Reina Fallera y Segrelles en color romero para la Corte Infantil. Estos conjuntos 
incluyeron pañuelos y delantales bordados en hilo de oro, zapatos con pompones de seda y aderezos tradicionales de pendientes de 
barquillos y perlas.

Las Damas de la Ciudad lucieron trajes inspirados en la moda internacional de 
finales del S.XIX, en color negro, con detalles como cuellos altos rematados 
con puntillas, guardapiés con polisones y botines de piel. Los complementos 
incluyeron aderezos típicos de la época en oro brillante y perlas.

Las Reinas Falleras lucieron peinetas cinceladas y repujadas con el escudo oficial 
de la ciudad, regalo del alcalde, así como aderezos clásicos del S.XVIII con piedras 
verdes y corales. Además, lucieron complementos exclusivos que incluyeron 
un “ahorcador” de tres eslabones con un relicario. Las Cortes de Honor y las 
Damas de la Ciudad llevaron collares y pulseras de perlas confeccionados por 
Creaciones Serres y Máximo Betro.
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El Pleno mostró su solidaridad con las víctimas y municipios 
afectados por la DANA

Todos los grupos políticos con representación en el Ayuntamiento apro-
baron en sesión plenaria una declaración institucional en la que expresa-
ron sus condolencias a las familias de las víctimas mortales de la reciente 

DANA y su apoyo a quienes aún esperaban noticias de allegados desaparecidos.

Además, el consistorio reconoció y agradeció el esfuerzo de los cuerpos de 
bomberos, sanitarios, fuerzas de seguridad, la Unidad Militar de Emergencias, 
Protección Civil, y personal judicial y forense, quienes trabajaron en las labores 
de rescate y asistencia. También se extendió el agradecimiento a los medios de 
comunicación por su cobertura informativa.

El Ayuntamiento destacó, además, la solidaridad de entidades, organizaciones y ciudadanos que aportaron alimentos, productos 
de higiene y apoyo logístico para ayudar a los afectados.

Por último, la corporación reafirmó su compromiso de proporcionar recursos materiales, tecnológicos y personales en coordi-
nación con la Generalitat Valenciana y los municipios afectados para apoyar la recuperación de la normalidad, en colaboración 
con el Centro de Coordinación Operativa Integrado (CECOPI). 

Asimismo, el pleno aprobó la modificación puntual del Plan Parcial del sector SUR-T.1 del Plan General, que afecta a los más 
de 2,5 millones de metros cuadrados pendientes de urbanizar en el litoral del municipio. De este modo, el consistorio facilitó la 
implantación del uso terciario hotelero en esta zona urbanística, con el fin de impulsar la creación de complejos turísticos.

Por otra parte, se aprobó una modificación de crédito por importe de 60.000 euros para hacer frente a los gastos de liquidación 
de las obras de conexión del carril bici peatonal con el grao. 

Respecto al acuerdo de solidaridad y condolencias por los municipios afectados por la reciente DANA, el alcalde, Jorge Monfer-
rer Daudí, destacó: “Este acto representa el compromiso de nuestra ciudad con quienes sufrieron pérdidas irreparables 
en esta tragedia que nos golpeó tan duramente. Queremos trasladarles a esas familias y a todos los afectados no solo 
nuestras palabras de apoyo, sino también la certeza de que estamos a su lado en estos momentos difíciles”.

Extremadas las precauciones ante la llegada de una nueva DANA

El Ayuntamiento activó el Centro de Coordinación Operativo Municipal (CECOPAL) para establecer un plan de acción ante el 
episodio de lluvias intensas previsto para la localidad. Con el fin de minimizar los riesgos de inundaciones y garantizar la se-
guridad de los ciudadanos, se realizaron distintas medidas, entre ellas las obras de finalización de los tornillos de Arquímedes 

en la zona de la Serratella para facilitar la evacuación de agua acumulada en la costa.

En la reunión del CECOPAL, encabezada por el alcalde y director del plan de emergencias, Jorge Monferrer Daudí, participaron el 
concejal de Vía Pública, Mario Trullen, la concejal de Comunicación, Paloma Boix, el intendente de la Policía Local, Raúl Amat, el 
encargado de servicios de Vía Pública y el ingeniero municipal.

Instalación de los Tornillos de Arquímedes

Por otro lado, aceleraron la instalación de los Tornillos de Arquímedes en la Serratella para que estuvieran operativos provisional-
mente en caso de emergencia. Estas dos estructuras, que pesan un total de 40 toneladas, elevaron el agua 2,20 metros para salvar 
el nivel del mar y fueron capaces de evacuar 2.900 litros por segundo, lo que ayudó a paliar las inundaciones que históricamente 
afectaron a la zona durante episodios de fuertes lluvias y oleaje marítimo.

El objetivo principal de esta obra fue recuperar el sistema de drenaje al mar entre el Camí Ba-
llester y la Coixa, donde décadas atrás cerraron las golas que vertían el agua al Mediterráneo.

El alcalde, Jorge Monferrer Daudí, destacó que “la previsión es esencial para proteger a 
Burriana frente a episodios de fuertes lluvias. La activación del CECOPAL y medidas 
como la instalación de los tornillos de Arquímedes en la Serratella buscan reducir 
al máximo el riesgo de inundaciones”. El primer edil ha añadido, además, que “con esta 
infraestructura, estamos aumentando nuestra capacidad para evacuar agua rápida-
mente, anticipándonos a posibles emergencias.”
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La Dirección General de Costas y el Ayuntamiento impulsaron la 
modernización y sostenibilidad del puerto con la constitución de 
la segunda Mesa Portuaria de la Generalitat Valenciana
El puerto dio un paso firme hacia la modernización y sostenibilidad con la constitución de su Mesa Portuaria, la segunda or-
ganizada en el marco integral de mejora impulsado por la Generalitat Valenciana para los 35 puertos bajo su gestión. Este en-
cuentro reunió a representantes de la Dirección General de Puertos, autoridades municipales y actores relevantes del puerto y 
de la actividad pesquera, quienes abordaron compromisos de sostenibilidad y eficiencia para afrontar los desafíos del sector.

Entre los participantes destacaron el Director General de Costas, Puertos y Aeropuertos, Marc García, y, en representación 
de la Dirección General de Deportes, el Subdirector General y la Directora de la Escuela de la Mar, Diana Saura. Por parte del 
Ayuntamiento, asistieron el alcalde, Jorge Monferrer Daudí, y el Teniente de Alcalde de Poblados Marítimos, Mario Trullen, 
quienes subrayaron la relevancia del puerto para la economía local y el desarrollo social de la localidad. También participaron 
el Presidente y el Secretario del Club Náutico, Guillermo Colmenares y Juan José Belenguer, el Presidente de la Cofradía de 
Pescadores, Rafa Mesado, el Director del Varadero, el Gerente del Puerto Deportivo de Burriana Nova y el Director General de 
Avramar, empresa propietaria de la piscifactoría. Todos ellos trataron temas clave para el desarrollo del puerto.

Inversiones sostenibles

Con una inversión cercana a los dos millones de euros, la Generalitat Valenciana impulsó la sostenibilidad en varios puertos 
de la Comunitat Valenciana, incluido el puerto local. Estas mejoras incluyeron la instalación de placas fotovoltaicas y otras 
infraestructuras verdes, proyectando al puerto como un referente en sostenibilidad portuaria.

Eliminación de tasas portuarias

En apoyo al sector pesquero, vital para la 
economía y la tradición local, se propuso 
la eliminación de tasas portuarias para los 
pescadores de la categoría G4, quienes en-
frentaron constantes desafíos económicos 
y medioambientales. Esta medida, orienta-
da a la pesca artesanal, buscó aliviar la carga 
de los pescadores locales.

Revisión de concesiones

La regularización de concesiones portuarias 
fue otro de los aspectos prioritarios abor-
dados por la Mesa Portuaria. Entre ellas, se 
incluyó la concesión del surtidor de gasoil, 
una infraestructura esencial para la opera-
tiva del puerto que había estado caducada 
durante más de cuatro años. 

Soluciones sostenibles frente a la sobrepoblación de jabalíes
El Ayuntamiento acogió una reunión entre el alcalde, Jorge Monferrer Daudí, Sergio Fornals, diputado provincial responsable 
de la delegación de mataderos, y José Luís Sánchez-Mohíno, gerente del Consorcio para la Gestión del Matadero Comarcal 
de la Plana, con el propósito de abordar la problemática de la sobrepoblación de jabalíes en el municipio.

Durante el encuentro, se planteó la posibilidad de que algún matadero dependiente de la diputación procesara la carne de 
los jabalíes cazados en la provincia. Se contempla procesarla como carne magra apta para el consumo humano o animal a 
través de un matadero oficial, con la posibilidad de destinarla a comedores sociales o comercializarla en establecimientos 
locales. Esta medida permitiría gestionar de manera efectiva una situación que afecta tanto a la seguridad vial como a las 
explotaciones agrícolas. La propuesta busca no solo mitigar los riesgos de accidentes de tráfico y los daños en los cultivos, 
sino también aprovechar la carne de jabalí, evitando su desperdicio.
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Solidaridad con los damnificados por la DANA a través de un 
concierto benéfico

La actuación estuvo liderada por el grupo local Ikebana Sound y contó con la colaboración del alumnado de los Talleres 
Coreográficos de Danza Contemporánea y Danza Española del Centre Municipal de les Arts..

Los fondos recaudados se destinaron íntegramente a las familias y municipios afectados, demostrando el compromiso 
de la capital de la Plana Baixa en dar respuesta a las necesidades de los vecinos de la provincia de Valencia.

El alcalde, Jorge Monferrer Daudí, ha destacado que “la elevada asistencia y el éxito de la Fila 0 reflejan el espíritu solidario 
de nuestra ciudad, que han mostrado, una vez más, su apoyo a aquellos que atraviesan situaciones difíciles”.

Jornada de animación 
infantil en Albal para los 
niños afectados por la 
DANA

El Ayuntamiento, en colaboración con las aso-
ciaciones juveniles de la localidad y la empresa 
Monitors, montó un gran parque infantil en el 

municipio de Albal. Este espacio lúdico fue diseñado 
para que los niños de la localidad pudieran disfrutar 
de un lugar seguro y adaptado a ellos tras el impacto 
de las recientes inundaciones.

El parque infantil contó con una gran variedad de ele-
mentos hinchables y actividades para todas las eda-
des, supervisadas por monitores titulados, ofreciendo 
un entorno de ocio pensado para devolver el bienestar 
emocional de los más pequeños.

El alcalde, Jorge Monferrer Daudí, ha señalado que “con 
esta iniciativa hacemos llegar nuestro apoyo a las fa-
milias de Albal, ofreciendo un espacio donde sus hi-
jos pueden volver a jugar y disfrutar con tranquilidad, 
olvidando por unas horas la realidad que les afecta”.
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Un equipo de profesionales voluntarios colaboró en la 
recuperación de servicios esenciales en las zonas afectadas por 
la DANA

Con el objetivo de colaborar en la 
recuperación de infraestructu-
ras y servicios esenciales en los 

municipios afectados por la reciente 
DANA, el Ayuntamiento organizó el 
envío de un autobús con profesionales 
voluntarios que se desplazaron des-
de el consistorio hacia las zonas más 
perjudicadas por el temporal. El grupo, 
compuesto por carpinteros, fontane-
ros y electricistas se unieron para con-
tribuir en la rehabilitación de instala-
ciones clave como colegios, institutos, 
centros culturales y de salud.

La iniciativa surgió gracias a la colabo-
ración entre el consistorio y una red de voluntarios que ofrecieron su tiempo y conocimientos técnicos para ayudar a los 
municipios vecinos en su proceso de recuperación.

El alcalde, Jorge Monferrer Daudí, ha destacado que “desde el equipo de gobierno agradecemos profundamente la impli-
cación de los profesionales voluntarios, cuyo esfuerzo ha reflejado el espíritu de cooperación y generosidad de Burriana 
en momentos de necesidad”.

Entrega de material escolar a varios municipios afectados por la 
DANA

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Educación, continuó la iniciativa solidaria para apoyar a los municipios 
afectados por la reciente DANA en la provincia de Valencia. Los centros educativos CEIP Iturbi, CEE Pla Hortolans, 
Colegio Villafátima, CEIP Francesc Roca i Alcaide, CEIP Pare Vilallonga, CEIP Novenes de Calatrava, Consolación 

Burriana, CEIP Penyagolosa, Colegio Salesianos, el Centro Público de Educación de Personas Adultas Historiador Viciana, 
CEIP Cardenal Tarancón, IES Jaume I y el IES Llombai participaron en esta recogida de materiales esenciales, logrando 
acumular más de 12 palés repletos de mobiliario, libros, mochilas, libretas, bolígrafos, lápices y otros recursos necesarios.

El IES Llombai gestionó directamente el envío del material al municipio 
de Chiva, mientras que el resto fue centralizado en Vía Pública para ser 
distribuido en los próximos días a localidades como Albal, Algemesí y 
Paiporta. Estas acciones se sumaron a las ya realizadas el pasado 18 
de noviembre, cuando, gracias a la colaboración de voluntarios, el CEIP 
Iturbi, el CEIP Hortolans y la empresa Monitors, se transportó mobiliario 
escolar al CEIP Larrodé de Catarroja. El 21 de noviembre se realizó una 
segunda recogida de material destinada también a Catarroja, uno de los 
municipios más afectados por el temporal. Cabe destacar la colaboración 
del Scheffold Gymnasium de Schwäbisch Gmünd, en Alemania, que, jun-
to con el IES Llombai, contribuyó significativamente a la iniciativa.

El concejal de Educación, Alex Clausell, ha declarado que “La respuesta 
de nuestra comunidad educativa, unida al apoyo de socios internacio-
nales, es un ejemplo inspirador de solidaridad y cooperación”. 
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Una Navidad mágica en Burriana

El Ayuntamiento, a través de las concejalías de Fiestas, Comercio, Turismo y Vía Pública, invitó a vecinos y visitantes 
a disfrutar de una Navidad llena de magia e ilusión con un programa repleto de actividades. Las celebraciones co-
menzaron el 6 de diciembre con la apertura de la tradicional Feria del Comercio de Navidad, que estuvo activa hasta 

el 8 de diciembre. Posteriormente, el encendido de luces navideñas marcó el inicio oficial de unas fiestas que iluminaron la 
ciudad con un ambiente único. Este año, se instalaron 6 figuras de luz adicionales, alcanzando un total de 10 instalaciones 
lumínicas distribuidas por diferentes zonas del municipio. Además, se adquirieron nuevos árboles de Navidad decorados 
con detalles sorprendentes que maravillaron a los visitantes.

Entre las actividades más esperadas destacó la visita a la Casa de Papá Noel, que abrió sus puertas del 20 al 22 de diciembre 
en colaboración con la empresa Satine. Los niños pudieron entregar sus cartas, participar en un taller de juguetes y disfrutar 
de la compañía de elfos y renos llegados directamente del Polo Norte.

El programa incluyó eventos culturales de primer nivel, como el Festival de Navidad del CMA el 12 de diciembre y el musical 
“Tarzán” en el Teatro Payà, que se representó del 6 al 8 de diciembre. También destacaron el ballet “El Lago de los Cisnes” el 
14 de diciembre y el concierto de la Coral Burrianense en la Basílica el 26 de diciembre. Además, tuvieron lugar citas musicales 
como el concierto de la Banda Joven el 21 de diciembre, Pedro Navarro Band el 27 de diciembre y el tradicional concierto de 
la Banda de Música el 28 de diciembre.

Se realizaron actividades solidarias como la Campaña del Kilo el 14 de diciembre y la actividad de FISAT el 19 de diciembre, 
que incluyó una chocolatada para la tercera edad y un concierto infantil. La San Silvestre, carrera popular solidaria, regresó 
el 29 de diciembre con un propósito especial: apoyar a los afectados por la DANA, permitiendo a los participantes contribuir 
mediante la donación de juguetes y materiales solidarios.

Para los amantes del cine, el festival de cortometrajes se celebró los días 14 y 15 de diciembre en el Juan Varea. Los más 
pequeños disfrutaron de actividades como Burisplay los días 27 y 28 de diciembre y la Nochevieja Infantil. La tardevieja del 
31 de diciembre, animada por la música de la orquesta Platino, cerró el año 2024.

El mes de enero continuó con propuestas como la Fiesta de DJ el 1 de enero y talleres de roscones los días 2 y 3 de enero. 
Las celebraciones culminaron con la tradicional Cabalgata de los Reyes Magos el 5 de enero y el Día de Reyes el 6 de enero, 
poniendo fin a una Navidad cargada de ilusión.

El concurso de fachadas y balcones navideños, junto con el concurso de fotografía navideña, destacaron como iniciativas que 
fomentaron la creatividad y participación ciudadana, haciendo de la ciudad un escenario aún más especial en estas fechas.

“La programación de este año es una muestra del esfuerzo del Ayuntamiento por ofrecer actividades inclusivas y de 
calidad, fomentando la participación de todas las familias y manteniendo vivo el espíritu navideño”, destacó la concejala 
de Fiestas, Paloma Boix.
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Regreso de la Casa de Papá Noel, repleta de ilusión y sorpresas

La Casa de Papá Noel regresó a Burriana por cuarto año consecutivo para llenar las próximas navidades de magia, 
ilusión y recuerdos inolvidables. Esta experiencia familiar, que en ediciones anteriores conquistó a pequeños y ma-
yores, se ha consolidado como uno de los grandes eventos navideños de la Comunidad Valenciana, superando todas 

las expectativas de visitas y convirtiéndose en una cita imprescindible.

Este año, la Casa de Papá Noel llegó cargada de novedades con el objetivo de superar lo logrado en años anteriores. Los 
horarios se ampliaron durante los fines de semana, se multiplicaron las actividades y se incorporaron nuevos personajes y 
recreaciones. Todo se pensó para que la capital de la Plana Baixa se convirtiera en un pedacito de Laponia, donde cada detalle 
transmita el auténtico espíritu navideño.

El Ayuntamiento de Burriana y Satine estuvieron meses trabajando con dedicación para dar vida a esta Navidad mágica, 
cuidando al máximo cada aspecto para ofrecer una recreación única que inundó las calles de ilusión y alegría.

La Casa de Papá Noel volvió a abrir sus puertas en el edificio Satine de la Plaza Mayor de Burriana, con un recorrido lleno de 
sorpresas y renovado para esta edición. El entorno estuvo decorado con la más auténtica esencia navideña, y los traviesos 
elfos de Papá Noel acompañaron a los visitantes durante todo el trayecto. La visita culminó con un encuentro con Papá Noel, 
con quien los pequeños pudieron hablar y hacerse fotos, además de conocer a sus renos favoritos, Rudolph, Dasher y Tati, 
alojados en corrales especialmente adaptados para la ocasión.

La Casa, cuya fachada se iluminó el día 6 de diciembre, marcando el inicio oficial de las festividades navideñas en Burriana.
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Una Navidad inolvidable para la infancia y la juventud en 
Burriana

El Ayuntamiento, a través de la 
concejalía de Familia, preparó 
un completo programa de ac-

tividades para celebrar el mes de di-
ciembre y las fiestas navideñas, con 
el objetivo de fomentar la conciliación 
y promover el ocio educativo para la 
infancia y la juventud del municipio.

Las actividades comenzaron el 1 de di-
ciembre con el Día del Niño, que incluyó 
el espectáculo musical participativo La 
Fusa Confusa Nadalenca, presentado a 
las 11:00 h en el Auditorio Juan Varea. 
Tras la actuación, la Associació Juvenil 
Agrupament Escolta organizó activida-
des para los más pequeños, como pin-
tacaras, globoflexia, juegos de diana y 
juegos tradicionales, que tuvieron lugar 
en la calle San Pedro Pascual de 12:00 
h a 14:00 h.

El programa continuó con el espec-
táculo de los Titiriteros de Binéfar, qui-
enes presentaron su obra Maricastaña 
el 6 de diciembre a las 17:00 horas en el 
Auditorio Juan Varea. Este espectácu-
lo, reconocido con diversos premios 
nacionales e internacionales, destacó 
como uno de los momentos más es-
peciales del mes. Además, los días 14 
y 15 de diciembre se proyectó el ciclo 
Pequecinema en el Auditorio Juan Va-
rea, ofreciendo una oportunidad única 
para disfrutar de películas dirigidas al 
público infantil.

Ocio navideño y talleres educativos

Los niños y niñas de entre 4 y 12 años disfrutaron de la Escoleta de Nadal, que se llevó a cabo los días 23, 26, 27, 30 y 31 de 
diciembre, así como el 2 y 3 de enero, en horario de 09:00 h a 14:00 h. Para quienes necesitaron ampliar la jornada, estuvo 
disponible la Escola Matinera, de 08:00 h a 09:00 h. Esta actividad, enmarcada en el Plan Corresponsables, se desarrolló en 
el Colegio Penyagolosa y ofreció una programación lúdica y educativa diseñada para facilitar la conciliación familiar. 

Los adolescentes participaron en talleres de robótica y videojuegos, también enmarcados dentro del Plan Corresponsables. 
Estas actividades se realizaron en el Casal Jove los días 23, 26, 27 y 30 de diciembre, en horario de 09:30 h a 13:30 h.

Actividades para jóvenes y familias

Las propuestas se completaron con talleres de cocina navideña Divercuina Nadal y las jornadas de ocio juvenil Burisplay, 
celebrados los días 27, 28 y 29 de diciembre en el Llar Fallero. Además, se organizó una actividad de baile juvenil los días 28 
y/o 29 de diciembre en los alrededores del Llar Fallero, especialmente dirigida a los jóvenes del municipio.
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Avanzan los proyectos de minimización de inundaciones con la 
adjudicación de la construcción del tanque de tormentas en la Plaza 
Sant Blai

El Ayuntamiento ha adjudicado la construcción de las “Obras de Red de 
Pluviales y Tanque de Tormentas en la Plaza Sant Blai”, una intervención 
crucial para reducir el riesgo de inundaciones, especialmente en áreas re-

sidenciales y comerciales. Tras evaluar el sistema de alcantarillado de Burriana, 
se identificó una capacidad insuficiente en zonas bajas como la Calle Barranquet 
y la Plaza Sant Blai para gestionar episodios de lluvias intensas. Este proyecto 
incluye la construcción de un tanque de tormentas, que, junto con el Gran Co-
lector de Aguas Pluviales, permitirá un manejo más eficaz de los excedentes de 
agua, además de contribuir a la reutilización del agua de lluvia para el riego de áreas verdes.

El tanque de tormentas, diseñado para gestionar eficazmente las aguas pluviales en episodios de fuertes lluvias, ha sido 
autorizado por la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) para verter el exceso de agua al Río Anna. Hasta ese momento, 
el agua recogida en zonas como el Pla y el Barranquet descendía por una canalización que, al saturarse, provocaba desbord-
amientos. Con esta infraestructura, se evita que el excedente de agua se dirigiera hacia la zona marítima, mejorando la gestión 
hídrica en Burriana.

El proyecto, con un presupuesto de 829.999,98 €, abarca desde la construcción y equipamiento del tanque hasta la reinstala-
ción de pavimentos y vegetación en la plaza. Las obras incluyen la construcción de un tanque de tormentas de 15 x 10 metros 
y una capacidad de 4,90 metros de altura, con tecnología de bombeo avanzada, sistema de ventilación y desodorización, 
además de un colector con pendiente para facilitar el flujo hacia el tanque.

Licitación del proyecto para la construcción del nuevo consultorio 
médico en el puerto

El Ayuntamiento licitó el proyecto para la construcción de un nuevo consultorio auxiliar en la Avenida de la Medite-
rrània. Este compromiso del equipo de gobierno con los vecinos del puerto respondió a la necesidad de reemplazar 
el anterior centro, cerrado por no cumplir con los estándares de seguridad ni con las exigencias sanitarias actuales, 

marcando un avance en la modernización de los servicios de salud del municipio.

El nuevo consultorio se ubicará en un terreno de 2.931,02 m² cedido al consistorio por Patrimonio del Estado, junto a la iglesia 
del puerto, destinando 2.102,21 m² a la edificación. Este proyecto, alineado con las demandas de la Conselleria de Sanitat 
Universal i Salut Pública, fortalecerá la atención médica en una zona estratégica, dando cobertura a más de 7.000 residentes 
de los poblados marítimos.

Las nuevas instalaciones tendrán 778,06 m² distribuidos en dos plantas, con un diseño que prioriza la sostenibilidad y la efi-
ciencia energética. Incluirán sistemas de protección solar, gestión eficiente del agua y optimización del consumo energético. 
La planta baja albergará las consultas de mayor afluencia, mientras que las áreas administrativas se situarán en la planta 
superior. Además, se contará con una zona de estacionamiento anexa para facilitar el acceso de los usuarios.

El presupuesto del proyecto asciende a 199.999,98 €, cubriendo desde los estudios iniciales hasta la construcción y dirección 
de obra. De este monto, más de 87.000 € se destinarán a la redacción de estudios y proyectos, mientras que 77.611,06 € se 
invertirán en la supervisión y ejecución de las obras.

Adquisición de los solares de la antigua Formolevante en un 
ambicioso proyecto de desarrollo urbano

El Ayuntamiento anunció un nuevo avance en su estrategia de atracción de inversiones y modernización urbana. 
Un grupo inversor adquirió los terrenos de la antigua Formolevante, una superficie de aproximadamente 50.000 
metros cuadrados en la zona marítima de la ciudad, con el propósito de desarrollar un ambicioso proyecto que 
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combinará actividades comerciales y residenciales, inclu-
yendo comunidades adaptadas especialmente para per-
sonas mayores.

La sociedad promotora solicitó al consistorio la licencia de 
derribo, paso inicial necesario para comenzar las obras de 
urbanización en la zona. Desde el Ayuntamiento, se agilizaron 
los trámites para facilitar la puesta en marcha de esta iniciati-
va, que promete diversificar la oferta de servicios y dinamizar 
la economía local, fortaleciendo la posición de la ciudad como 
un lugar atractivo para vivir, invertir y emprender.

El proyecto incluye la posible creación de comunidades residenciales innovadoras diseñadas para atender las necesidades de 
las personas mayores como alternativa a las clásicas residencias. Este concepto de senior living, cada vez más demandado, 
busca fomentar la autonomía y el bienestar de sus residentes, en respuesta al envejecimiento de la población y al aumento 
de la esperanza de vida.

El concejal de Urbanismo, Juan Canós, valoró el impacto positivo de este proyecto, destacando que “se trata de una iniciativa 
clave que impulsará la economía local y posicionará a la ciudad como un referente en innovación urbanística y social”.

Obras definitivas para la demolición de los pilares no estructurales 
del Clot

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Obra Pública, inició la demolición de los pilares no estructurales de la 
pasarela del Clot de la Mare de Déu. Esta actuación, realizada como medida de precaución y tras un análisis técnico 
detallado, respondió a la necesidad de eliminar unas estructuras que obstaculizaban la dinámica natural del agua 

y servían como soporte para unas compuertas cuya funcionalidad era innecesaria, ya que la dinámica marina regula de 
forma natural el nivel del cauce en esta zona.

El ingeniero municipal, siguiendo las directrices del concejal de Obra Pública en 2023, redactó un informe técnico en el que 
determinó que las compuertas, diseñadas originalmente para mantener el nivel de lámina de agua en el cauce, no cumplían 
con su objetivo y, por el contrario, podían generar problemas. A raíz de este informe, se procedió a la retirada provisional de 
las compuertas y a una monitorización exhaustiva del comportamiento del río durante un año, lo que permitió recopilar datos 
clave sobre la dinámica hídrica del Clot.

En octubre de 2024, el Ayuntamiento recibió la autorización necesaria por parte de la Confederación Hidrográfica del Júcar 
(CHJ), así como el visto bueno de Costas, para llevar a cabo la demolición de los pilares no estructurales. 

Aprobada la adecuación del quiosco y la sustitución de baños en el 
camí d’Onda.

El Ayuntamiento, a través de su concejalía de Obra Pública, ha dado luz verde a la adecuación del quiosco en el camí 
d’Onda, lo que permitirá su próxima reapertura después de permanecer cerrado durante más de dos años. Esta 
actuación forma parte del plan de revitalización del entorno de la plaza frente al Convento de San José de los Car-

melitas Descalzos y atiende las peticiones de la comunidad para disponer de instalaciones modernas y accesibles.

Entre las obras aprobadas destacaran la sustitución del mostrador del quiosco, el ajuste de la carpintería metálica y la susti-
tución de los baños provisionales por estructuras definitivas y modernas, diseñadas para ofrecer comodidad y accesibilidad 
a los usuarios, además de mejorar el aspecto general de la zona.

La reapertura del quiosco modernista representa un avance en la revitalización urbana de la localidad, activando un espacio 
que históricamente había sido un punto de encuentro para la comunidad.

El concejal de Obra Pública, Juan Canós, ha subrayado la importancia de estas actuaciones y ha destacado que “estas me-
didas buscan devolver a la zona el esplendor que tuvo en su momento, ofreciendo a los vecinos y visitantes un espacio más 
accesible y moderno para disfrutar de nuestra ciudad”.
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Obras de accesibilidad para mejorar la autonomía de personas 
con movilidad reducida

El Ayuntamiento, a través de la Concejalía de Vía Pú-
blica, llevó a cabo un proyecto de mejora en los iti-
nerarios peatonales de varios puntos estratégicos de 

la ciudad. Esta intervención, con una inversión aproximada 
de 60.000 euros, está enmarcada en el Plan de Movilidad 
Urbana Sostenible.

El proyecto se centró en adaptar los itinerarios peatonales a la 
normativa vigente en accesibilidad autonómica y estatal. Las 
obras incluyeron la construcción de vados peatonales, super-
ficies inclinadas y la reconstrucción de bordillos y pavimentos, 
cumpliendo con los requisitos actuales.

El proyecto se concentró en varios puntos del municipio donde 
fue necesaria la adecuación de los espacios peatonales. En el 
Camí d'Artana se realizaron mejoras frente a los números 56 
y 62, mientras que en el Paseig de Sant Joan Bosco las obras se llevaron a cabo en los cruces con las calles Bernat Guillem 
D'Entença, Riu de Millars, Puerta del Centro Escolar, República Argentina, Sant Domènec el Savi y Camí D'Onda. Otro punto de 
actuación fue la calle Manuel Cubedo i Giner, mejorada en los cruces con las calles Jeroni Guitard, Josep Polo de Bernabé, en la 
entrada trasera del colegio Salesianos, frente a la residencia de la Tercera Edad y en los cruces con las calles Albert Einstein, 
República Argentina y Mercedes Daudí. En el Camí la Pedrera se hicieron intervenciones en el cruce con la calle Ecce Homo e 
Illes Columbretes, así como en la Plaça de L'Estacioneta, frente a la Llar Fallera.

Plan de mejora urbana para viales y accesibilidad peatonal

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Vía Pública, aprobó la ejecución de un proyecto de mejora urbana que 
incluyó obras de pavimentación y accesibilidad en un tramo de la avenida Juan Bautista Sanmartín y otras calles 
del municipio. Estas actuaciones formaron parte de la estrategia municipal para renovar la infraestructura urbana, 

crear plazas de aparcamiento y garantizar una mayor seguridad y confort para los vecinos.

El proyecto, llevado a cabo mediante un procedimiento de licitación abierta simplificada, se dividió en dos lotes: uno dedicado a 
la pavimentación de las calles Mallorca, San Joan de la Creu y Bisbe Lluís Pérez, y otro centrado en mejoras del entorno urbano 
y la accesibilidad en la avenida Juan Bautista Sanmartín.

Con un presupuesto total de 229.069 euros, el Lote 1 contó con una asignación de 111.088,65 euros para pavimentación, 
mientras que el Lote 2 dispuso de 117.942,06 euros destinados a mejoras de accesibilidad y renovación del entorno. 

El propósito de estas obras fue mejo-
rar la circulación peatonal y vehicular, 
renovar pavimentos y adecuar accesos 
estratégicos en las áreas afectadas, fo-
mentando al mismo tiempo la creación 
de plazas de aparcamiento en la aveni-
da Juan Bautista Sanmartín. 

El concejal de Vía Pública, Mario Trullen, 
destacó que “estas obras mejorarán 
significativamente la accesibilidad y 
la seguridad en las zonas afectadas, 
además de incrementar la calidad de 
vida de los vecinos”. También subrayó 
que “se ha trabajado para que las obras 
se lleven a cabo de manera eficiente, 
reduciendo al mínimo las molestias.”
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Concedidas provisionalmente las ayudas para rehabilitar las 
fachadas modernistas

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Patrimonio 
dirigida por el edil Alejandro Clausell, concedió provi-
sionalmente 100.000 euros en ayudas para rehabilitar 

las fachadas modernistas del municipio. Una vez publicadas 
las subvenciones, se abrió un periodo de alegaciones y re-
nuncias que finalizó el 14 de noviembre.

Estas subvenciones, destinadas a rehabilitar e iluminar facha-
das conectándolas a la red municipal eléctrica, junto con actu-
aciones en el interior de las joyas arquitectónicas del corazón 
de la ciudad, tuvieron que ampliarse hasta los 100.000 euros 
debido al alto interés mostrado por los propietarios. Este año, 
se inscribieron 18 propietarios frente a los 2 registrados en la 
legislatura pasada, lo que llevó al equipo de Gobierno a dupli-
car, mediante una modificación presupuestaria, los recursos 
destinados, pasando de 50.000 euros a 100.000 euros.

La concesión de estas subvenciones tiene como objetivo fo-
mentar la conservación y poner en valor el patrimonio arqui-
tectónico local, especialmente los edificios protegidos situa-
dos en el Conjunto Histórico, para conformar un futuro Museo 
Modernista al aire libre.

El edil de Patrimonio, Alejandro Clausell, valoró positivamente 
la alta participación de los propietarios y la involucración de 
entidades financieras con las que alcanzaron acuerdos ven-
tajosos para llevar a cabo estas rehabilitaciones.

 

Renovación del escenario del CMC la Mercé para mejorar la 
seguridad

El Ayuntamiento destinó una inversión de más de 10.000 euros para mejorar y asegurar el escenario del Centro 
Municipal de Cultura (CMC) la Mercé. Esta intervención incluyó la renovación integral del escenario, evidenciando 
el deterioro sufrido durante años debido a las 

goteras y la falta de mantenimiento, que compro-
metían tanto la seguridad de los usuarios como el 
estado general de las instalaciones, según afirmaron 
los técnicos municipales.

Con el objetivo de garantizar un espacio seguro y en 
óptimas condiciones, el consistorio optó por la insta-
lación de un material a prueba de humedades en todo 
el escenario, que prevendrá el deterioro causado por 
el agua. Además, encargó un estudio para identificar 
y reparar los defectos que causaban las goteras en el 
edificio.

Con estas adecuaciones, el Ayuntamiento garantizó 
que el CMC la Mercé estuviera en óptimas condicio-
nes para acoger la proclamación de las Reinas Falleras 
2025, uno de los eventos más emblemáticos de la ciu-
dad, celebrado ese mismo fin de semana.
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Burriana alza la voz contra la violencia sobre la mujer durante el 25N

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Servicios Sociales, 
conmemoró el Día Internacional de la Eliminación de la Violen-
cia contra las Mujeres con un acto institucional celebrado en la 

Terraza Payá. Durante el evento, expusieron la acción “Dona la cara” y 
realizaron la lectura del manifiesto institucional sobre la violencia con-
tra las mujeres, destacando el compromiso de la ciudad en la lucha por 
la igualdad y contra la violencia.

Actividades culturales, educativas e institucionales

El acto representó el punto culminante de una amplia programación que 
comenzó el 13 de octubre, con actividades que incluyeron exposiciones ar-
tísticas, talleres educativos y conferencias. Estas iniciativas buscaron sensi-
bilizar a la población sobre los desafíos que enfrentan las mujeres, además 
de fomentar el respeto, la igualdad y la prevención de la violencia de género.

Entre las actividades destacadas, destacaron las exposiciones de acuare-
las de Amparo Saera Vila, en homenaje a mujeres pioneras en el alpinis-
mo, y las fotografías de Amparo Navas Roldán, centradas en las “Mujeres 
jirafa”. Asimismo, impartieron talleres educativos dirigidos a estudiantes 
de 4º de ESO y al profesorado, que abordaron temas como las nuevas 
masculinidades, la prevención de la violencia sobre las mujeres y la lucha 
contra el techo de cristal.

Conferencias y artes escénicas

El 22 de noviembre, Carmen Cardona Polo presentó su libro “Carlos, a ti quiero contARTE” en una conferencia que ofreció 
herramientas para la comunicación efectiva frente a la violencia. Además, programaron para el 13 de diciembre a las 19:30 
horas en el Teatro Payá una interpretación de danza-teatro inspirada en “Casa de muñecas” de Henrik Ibsen, una obra que 
reflexiona sobre la identidad, la libertad y la emancipación femenina.

Convivencia y diversión para los más jóvenes de la Bosca con el 
proyecto “Patis Oberts”

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Servicios Sociales, en colaboración con la Fundación Iniciativa Solidaria 
Ángel Tomás, dio luz verde a la iniciativa en la que el patio del CEIP Roca i Alcaide se convirtió en un lugar de encuen-
tro y convivencia. Los más jóvenes del Barrio de la Bosca pudieron participar en actividades deportivas y recreativas 

en un entorno supervisado y accesible, con el apoyo de un monitor de tiempo libre.

La iniciativa incluyó una variada programación que combinó deportes colectivos como fútbol y baloncesto, juegos tradicionales 
adaptados a todas las edades, talleres de manualidades para fomentar la creatividad y áreas de convivencia para desarrollar 
relaciones positivas entre los participantes. Todo ello se realizó bajo la supervisión de un monitor de tiempo libre, quien dinamizó 
las actividades y garantizó un entorno inclusivo y respetuoso.

La concejal de Servicios Sociales, Isabel Monfort, destacó que “la fi-
gura del monitor es esencial para transformar los patios escolares 
en un lugar de convivencia y aprendizaje. Según explicó, el monitor 
dinamiza las actividades y asegura que todos los jóvenes disfruten 
de este espacio en igualdad de condiciones.”

“Patis Oberts” impulsado por la Concejalía de Educación

La concejalía de Educación ha impulsado en octubre el programa “Patis 
Oberts”, habilitando los patios de los centros educativos CEIP Villalonga, 
Salesianos y CEIP Roca i Alcaide como espacios abiertos al público en 
horario extraescolar. Estos patios están disponibles de lunes a viernes 
de 17:00 a 20:00 h y los fines de semana de 10:00 a 20:00 h.
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Impulso a la inclusión social con el Programa ILUSIONA-T

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Servicios Sociales, continuó trabajando en la mejora de la inclusión social 
de sus ciudadanos mediante el Programa ILUSIONA-T, un proyecto destinado a la implementación de itinerarios 
personalizados de inclusión social. Este programa, enmarcado en el contrato programa firmado con la Conselleria 

de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda, fue financiado por el Fondo Social Europeo Plus (FSE+) de la Comunitat Valen-
ciana 2021-2027 y se puso en marcha el 1 de julio de 2024.

Desde su inicio, participaron un total de 26 personas en situación de vulnerabilidad o riesgo de exclusión social, quienes di-
señaron junto a profesionales sus itinerarios personalizados de inclusión sociolaboral.

A raíz de las atenciones individuales realizadas, el equipo técnico identificó una necesidad común entre los participantes y 
programó el curso “Características y necesidades de atención higiénico-sanitaria a personas dependientes en su domicilio”. 
Durante el curso, los participantes trabajaron aspectos como la higiene personal, la comunicación, las habilidades sociales, 
la puntualidad, la capacidad de trabajo en equipo y el compromiso con su proceso de cambio y acceso al mercado laboral.

La concejal de Servicios Sociales, Isabel Monfort, destacó que “Este programa demuestra nuestro compromiso con las 
personas en situación de vulnerabilidad, ofreciéndoles herramientas reales para mejorar su calidad de vida y su inte-
gración sociolaboral”.

Compromiso con la Salud Mental

Durante la mañana del 10 de octubre, el alcalde, Jorge Monferrer Daudí, junto a la concejal de Servicios Sociales, 
Isabel Monfort, visitaron las pinturas del mural dedicado a la salud mental y los mayores, realizado por los usuarios 
del Grupo Insoeme de Burriana, en colaboración con los profesores. Esta actividad tuvo lugar en la Residencia de 

Ancianos de Cáritas, que cedió su espacio para llevar a cabo la iniciativa. El Grupo Insoeme, perteneciente al Centro Espe-
cífico para Personas con Enfermedad Mental CEEM San Martín de Porres, es un proyecto comunitario, abierto y flexible, 
que trabaja para la desestigmatización del colectivo.

Minutos más tarde, en las puertas del consistorio de la capital de la Plana Baixa, se congregaron algunos usuarios del Grupo 
Insoeme, acompañados por asistentes y ciudadanos, donde se llevó a cabo la lectura del manifiesto sobre Salud Mental de la 
asociación AFDEM. Cristina Vilar, responsable de la delegación, junto al alcalde, Jorge Monferrer Daudí, y la concejal de Servi-
cios Sociales, Isabel Monfort, dirigieron unas palabras a los asistentes para dar voz y reivindicar soluciones para las personas 
con trastornos mentales.



18 

medio ambiente

La Junta de Protección del Clot de la Mare de Déu abordó medidas 
clave para su preservación
El Ayuntamiento celebró la Junta de Protección del Paraje Natural del Clot de la Mare 
de Déu, donde se trataron diversos temas fundamentales para la conservación y me-
jora de este emblemático espacio natural. Entre las principales cuestiones abordadas 
destacó la reclamación a la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) para la limpieza 
de los tramos interurbanos del río Anna y del cauce desde Benitandús hasta la desem-
bocadura en el Clot. Estas medidas resultaron esenciales para evitar la acumulación de 
residuos, troncos y cañas que afectan negativamente al Clot y la playa.

La concejal de Medio Ambiente, Noelia Peris, subrayó que “era imprescindible que la CHJ interviniera en estas áreas para evitar que 
las problemáticas aguas arriba repercutieran directamente en nuestro municipio.” Peris añadió que “esta fue una solicitud planteada 
durante años y que ahora se reiteró desde el Consejo de Protección del Paraje Natural del Clot.”

Asimismo, se presentó un balance de las actuaciones realizadas recientemente en el Clot, como la limpieza y el abatimiento de 26 
olmos y chopos muertos, acciones que se llevaron a cabo en septiembre para fomentar la regeneración saludable de la vegetación 
y mejorar la biodiversidad del área. Además, el consistorio envió la solicitud del Galardón Sendero Azul 2025, reconocimiento otor-
gado por la Asociación de Educación Ambiental y del Consumidor (ADEAC) a recorridos que promuevan el uso sostenible del litoral.

Durante la junta, también se aprobaron actividades deportivas como la XXII Volta al Clot, organizada por Amics del Clot, y la carrera 
de obstáculos OCR Pirates Race. Asimismo, se atendió la propuesta del Club Deportivo El Pescador para abordar la problemática de 
la tortuga invasora en el paraje. Estas actividades destacaron el papel del Clot como un espacio multifuncional, combinando deporte, 
conservación y concienciación medioambiental.

El alcalde, Jorge Monferrer Daudí, destacó la importancia de estas iniciativas al afirmar que “el Clot de la Mare de Déu no solo ES 
un tesoro natural, sino también un espacio de disfrute para nuestros vecinos y visitantes. Por eso, resultó prioritario 
seguir impulsando su conservación y fomentar actividades responsables que respeten este entorno.”

Reanudadas las visitas escolares al ecoparque para fomentar la 
concienciación ambiental
El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Medio Ambiente y en colaboración con la empresa URBASER, reanudó las visitas de 
los centros escolares al ecoparque de la localidad. Esta iniciativa buscó sensibilizar a los estudiantes sobre la gestión de residuos y 
la importancia de cuidar el medio ambiente. La campaña educativa, realizada durante los meses de octubre y noviembre de 2024, 
tuvo como objetivo inculcar valores de sostenibilidad y responsabilidad ambiental entre los alumnos.

La actividad ofreció a los colegios una experiencia educativa fuera de las aulas, enfocada en la concienciación ambiental y el reciclaje. 
A través del programa, se pretendió que los escolares comprendieran la relación entre sus acciones cotidianas y su impacto en el 
entorno, fomentando respeto y cuidado por el medio ambiente. Además, se incentivó a los alumnos a trasladar esta experiencia a 
sus familias, promoviendo una cadena de buenas prácticas en la comunidad.

Durante las visitas, los estudiantes recibieron una introducción a las normas de seguridad y al funcionamiento del ecoparque. Los 
educadores ambientales guiaron a los grupos por las instalaciones, explicando el uso de los diferentes contenedores y el tratami-
ento que se daba a cada tipo de residuo. Para concluir, se realizó una actividad en el aula de educación ambiental, donde los alumnos 
participaron en un juego interactivo que reforzó los conceptos aprendidos de manera divertida y práctica.

En esta iniciativa participaron centros educativos como el CEIP 
Francesc Roca I Alcaide, IES Llombai, CEIP Pare Vilallonga, CEIP 
Penyagolosa y Col·legi Villa Fátima.

La concejal de Medio Ambiente, Noelia Peris, destacó la impor-
tancia de esta iniciativa y subrayó que “fue fundamental que 
los niños comprendieran el impacto de sus acciones en el en-
torno y desarrollaran desde pequeños un compromiso con el 
reciclaje y el cuidado del medio ambiente.” Además, añadió 
que “con estas visitas, no solo les enseñamos a separar resi-
duos, sino que también les convertimos en embajadores de 
buenas prácticas ambientales en sus hogares y comunidad.”
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agricultura

El Consejo Agrario Municipal trata temas clave sobre la gestión de 
los huertos

El Ayuntamiento convocó al Con-
sejo Agrario Municipal para tra-
tar temas clave relacionados con 

la gestión y el cuidado de los huertos. 
Durante el encuentro, el consejo agra-
rio acordó elevar al plenario del ayun-
tamiento la solicitud de competencias 
para que el municipio pudiera llevar 
a cabo labores de limpieza y mante-
nimiento en huertos abandonados. 
Esta medida permitiría intervenir en 
terrenos actualmente descuidados, 
mejorando la seguridad y evitando posibles focos de insalubridad. Además, plantearon la posibilidad de reunirse con la 
Federación Valenciana de Municipios y Provincias (FVMP) para analizar la viabilidad de asumir esta competencia.

En el ámbito de la seguridad, se discutieron la prevención de hurtos en los huertos locales. La Policía Local, en colaboración 
con la Guardia Rural, disponen de un dron y dos efectivos que patrullarán las zonas agrícolas para prevenir robos.

Otro tema clave fue la proliferación de jabalíes, una problemática agravada por la presencia de huertos abandonados y que 
generó preocupación tanto para los agricultores como para el consistorio. Durante el encuentro, se discutieron posibles so-
luciones para minimizar el impacto de esta especie.

El concejal de Deportes, Agricultura y Pesca, Fran Capdevila, ha destacado que “el compromiso del consistorio con los agricul-
tores es claro: en menos año se ha reunido dos veces al Consejo Agrario Municipal, que llevaba tres años sin convocarse”

Presentación del Ciclo de Conferencias “Muestra de calidad 
agroalimentaria de la Plana”

El Ayuntamiento, a través de las concejalías de Turismo y Agricultura, en colaboración con la Asociación de Hostelería 
y la Cooperativa Agrícola, presentó el Ciclo de Conferencias “Muestra de calidad Agroalimentaria” en el marco de las 
Jornadas Gastronómicas Solidarias de la Nuleta.

El evento, desarrollado del 22 de noviembre al 8 de diciembre, incluyó diversas actividades destinadas a destacar la impor-
tancia de la nuleta, tanto en la gastronomía como en la alimentación saludable, en beneficio de los damnificados por la DANA 
en Valencia.

El lunes 18 de noviembre a las 17:30 h tuvo lugar 
la primera conferencia, titulada "La Nuleta, la Rei-
na de la Plana y sus aplicaciones en la cocina". Juan 
Vicente Moros Planelles y César Estañol Amiguet, 
presidente y portavoz de la Asociación de les Cle-
menules de la Plana, abordaron el valor de la nule-
ta en la tradición local, mientras que el chef Nacho 
Bou compartió aplicaciones prácticas en la cocina.

El martes 19 de noviembre a las 17:30 h, Paloma 
Roures Edo, consultora de aceite de oliva virgen 
extra en AOEVE, ofreció la conferencia "Alimenta-
ción Saludable: Somos lo que comemos", desta-
cando los beneficios de una dieta equilibrada para 
el bienestar.
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seguridad ciudadana

Nuevo vehículo para el Grupo Operativo Canino de la Policía 
Local 

El Ayuntamiento ha incorporado un vehículo destinado exclusivamen-
te al servicio del Grupo Operativo Canino (GOC) de la Policía Local, 
cuya misión es reforzar la seguridad ciudadana en el municipio. Esta 

nueva asignación ha facilitado la labor de la unidad canina, liderada por el 
agente Bolt, un pastor belga Malinois de cuatro años, especializado en la 
detección y localización de estupefacientes.

El GOC, creado el 29 de septiembre de 2023, en el marco de la estrategia mu-
nicipal para fortalecer la prevención y protección de la comunidad, ha venido 
utilizando un vehículo de la Policía Rural para sus intervenciones, lo que pre-
sentaba limitaciones organizativas al no contar con un medio de transporte 
exclusivo. Con la adquisición de este vehículo, el Ayuntamiento ha asegura-
do una mayor autonomía y efectividad para esta unidad, permitiendo que el 
agente Bolt cuente con un amplio espacio para su transportín.

Burriana intensifica las labores de vigilancia en el campo con la 
campaña de prevención de hurtos de cítricos

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Seguridad Ciudadana, intensificó la vigilancia en el término rural con la 
puesta en marcha de la campaña de prevención de hurtos de cítricos. Esta iniciativa, que se extendió durante toda 
la temporada de recolección, tuvo como objetivo principal garantizar la seguridad en las explotaciones agrícolas y 

proteger a los agricultores locales frente a posibles delitos.

La campaña, realizada por la Policía Local, incluyó controles aleatorios en caminos rurales y sobre las cuadrillas que trabaja-
ron en la recolección de la fruta. Además de prevenir posibles hurtos, verificaron que los vehículos de transporte de cítricos 
cumplieran con la correcta trazabilidad del producto, garantizando el cumplimiento de la normativa vigente.

Para ello, la Policía Local empleó distintos recursos, entre ellos, los Grupos de Respuesta a las Emergencias, la Sección de 
Prevención Policial y la Policía Rural. Por segundo año consecutivo, también contaron con la Unidad de Vigilancia Aérea, que 
utilizó drones para la supervisión. 
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familia

Celebración de las Bodas de Oro de nuestros vecinos con un 
emotivo homenaje

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Familia, organizó un acto especial para rendir homenaje a las parejas 
del municipio que celebraron 50 años de matrimonio. Esta jornada conmemorativa, dedicada a las bodas de oro, 
reunió a los matrimonios en un entorno festivo y cargado de emotividad.

La celebración comenzó a las 16:00 con una Misa de acción de gracias en la Parroquia María Auxiliadora de los Salesianos, 
donde los asistentes honraron esta significativa trayectoria. Este acto fue una oportunidad para compartir momentos de 
reflexión y agradecimiento por los años vividos juntos, en un entorno de recogimiento y gratitud.

Posteriormente, la fiesta continuó en el Llar Fallero, donde los homenajeados disfrutaron de una merienda especial organi-
zada en su honor y de un animado baile.

Promoción Lingüística

Campaña “En valencià és més dolç” para promover la lengua a 
través de la gastronomía

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Promoción Lingüística de lenguas oficiales de la Comunidad Valenciana, 
y en colaboración con los municipios de Silla, Cocentaina, Sueca, l’Alcora, Montserrat y Castelló de la Plana, lanzó la 
campaña ‘En valencià és més dolç’. Esta iniciativa repartió sobres de azúcar con versos del poeta valenciano Vicent 

Andrés Estellés en distintos establecimientos de hostelería.

La campaña se desarrolló durante los meses de noviembre y 
diciembre, distribuyendo sobres de azúcar en restaurantes, 
cafeterías y bares de los municipios participantes. Cada so-
bre incluyó un fragmento de la obra de Estellés, uno de los 
poetas más importantes de la literatura valenciana del siglo 
XX y el principal renovador de la poesía contemporánea en 
valenciano.

El objetivo de esta campaña fue doble: fomentar el uso del 
valenciano en el día a día y acercar la poesía a la ciudadanía 
de una manera atractiva y original. Con esta iniciativa, los or-
ganizadores buscaron que los vecinos redescubrieran la obra 
de Estellés de una forma cercana. La gastronomía se convirtió 
en una gran oportunidad para conectar la cultura con la vida 
cotidiana.

La concejal de Promoción Lingüística, Paloma Boix, destacó 
que iniciativas como esta “son fundamentales para norma-
lizar el uso del valenciano en todos los ámbitos y para que 
nuestra lengua y cultura sigan presentes en nuestra vida”.
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empleo

Finaliza el curso de formación en Electromecánica y 
Mantenimiento Industrial para jóvenes en situación 
de desempleo

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Empleo, fina-
lizó un curso de formación en Electromecánica y Mante-
nimiento Industrial organizado por la Cámara de Comer-

cio de Castellón y dirigido a jóvenes en situación de desempleo, 
dentro del Programa Integral de Cualificación y Empleo (PICE). 
Este programa tuvo como objetivo incrementar la empleabi-
lidad de los jóvenes mediante un enfoque personalizado que 
adaptó la capacitación a las necesidades de cada participante 
y las exigencias del mercado laboral actual.

El curso, cofinanciado por el Fondo Social Europeo dentro del Programa Operativo de Empleo Juvenil 2021-2027 y la red de 
Cámaras de Comercio, se desarrolló en dos etapas, completando un total de 120 horas. Durante la primera fase, los parti-
cipantes trabajaron competencias personales y profesionales clave, como habilidades comunicativas, trabajo en equipo y 
responsabilidad laboral. La segunda fase se centró en formación técnica en electromecánica y mantenimiento industrial, 
áreas de alta demanda en el mercado laboral.

Con la conclusión del curso, los 16 jóvenes participantes recibieron un servicio de intermediación laboral que les ayudó en la 
búsqueda de empleo o en la preparación para el autoempleo.

La concejal de Empleo, Suni Fandos, destacó que “en Burriana, apostamos por dar a nuestros jóvenes todos los recursos 
posibles para que puedan construir su futuro con autonomía, y el PICE es un pilar fundamental en esa misión”.

Promoción Lingüística

Sanidad

Cursos de educación sanitaria para adolescentes sobre los riesgos 
del tabaco y el vapeo

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Sanidad, puso en 
marcha una serie de cursos de educación sanitaria enfocados 
en la prevención del consumo de tabaco y vapeadores. Estos 

talleres sensibilizaron a los jóvenes sobre los riesgos asociados a 
estas sustancias y les brindaron herramientas para tomar decisio-
nes informadas en favor de su bienestar a largo plazo.

Los cursos informaron sobre los efectos perjudiciales del consumo de 
tabaco y vapeadores, desarrollaron su pensamiento crítico para resis-
tir la presión social y la influencia de la publicidad, fomentaron estilos 
de vida saludables y, en última instancia, redujeron la prevalencia de 
consumo en la ciudad. Las charlas estuvieron dirigidas a alumnos de 
3º y 4º de la ESO y se llevaron a cabo en los centros escolares: Colegio 
Los Salesianos, Colegio Villa Fátima, Colegio La Consolación, IES Jaume 
I e IES Llombai.

Cada curso incluyó varias sesiones interactivas impartidas por la en-
fermera del Hospital de la Plana, Laura Onrubia. En estas sesiones, se 
brindó información científica sobre los efectos del tabaco y los vapea-
dores en la salud, se enseñaron estrategias para resistir la presión de 
los medios de comunicación, se realizaron actividades para fortalecer 
la autoestima y el autocuidado, y se desarrollaron dinámicas grupales 
que fomentaron el apoyo entre compañeros para rechazar el consumo.
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participación ciudadana

educación

Celebrado el Consejo Social Ciudadano tras más de 3 años sin ser 
convocado
El Consejo Social Ciudadano de Burri-
ana volvió a reunirse después de más 
de tres años, promoviendo el diálogo 
entre el Ayuntamiento y la ciudadanía 
para planificar iniciativas clave. Durante 
la sesión, se acordó lanzar una encues-
ta a asociaciones locales para recoger 
propuestas destinadas a los Fondos 
Europeos FEDER (2021-2027), priori-
zando el desarrollo sostenible, el posi-
cionamiento de Burriana como Destino 
Turístico Inteligente (DTI) y el impulso 
del programa Creaturisme.

Entre los temas tratados, destacó la preparación de una candidatura sólida para los fondos FEDER, enfocados en mejorar 
infraestructuras y servicios inteligentes, y el avance hacia un modelo turístico innovador y sostenible a través de herramientas 
tecnológicas. Asimismo, el programa Creaturisme fue presentado como una estrategia para ofrecer experiencias turísticas 
únicas, promoviendo el patrimonio cultural, natural y deportivo de la ciudad.

Los escolares de Burriana descubrieron el mundo de las aves 
rapaces en una jornada educativa y solidaria
El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Educación, y con el respaldo de la Conselleria de Medio Ambiente mediante el 
Plan Torals, promovió una jornada educativa en el Colegio Salesianos para sensibilizar a los estudiantes sobre el respeto y la 
protección de la naturaleza. La actividad contó con la colaboración de la asociación sin ánimo de lucro Magic Eagle, dirigida 
por Javier Benlloch, con el apoyo del delegado local, Salva Chabrera. Además, Magic Eagle reforzó su compromiso con la co-
munidad mediante una donación al comedor social de Burriana.

La jornada, en la que participaron 60 es-
tudiantes de primaria del colegio Salesi-
anos, se enmarcó dentro del proyecto 
"Tras las huellas de Félix", inspirado en 
la vida y legado de Félix Rodríguez de la 
Fuente. Avalado por su hija, Odile Rodrí-
guez de la Fuente, el programa ofreció a 
los estudiantes una introducción a la fi-
gura del naturalista y divulgador español, 
combinada con una muestra práctica de 
la cetrería y el papel de las aves rapaces 
en el equilibrio de los ecosistemas.

Los estudiantes asistieron a una pre-
sentación audiovisual y participaron en 
una charla que destacó las cualidades 
de varias especies de aves rapaces, 
abordando temas como su visión y 
audición excepcionales, capacidades 
de caza, velocidad de vuelo y técnicas 
de supervivencia. La actividad incluyó 
especies como el cernícalo americano, 
la lechuza común, el búho real africano, 
el búho de Bengala y el águila de Harris.
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El II Concurso de Dibujo y Pintura Ciudad de Burriana, impulsado 
por el Centre Municipal de les  Arts, abre su plazo de inscripción
El Centre Municipal de les Arts de Burriana ha abierto el plazo de ins-
cripción para el II Concurso de Dibujo y Pintura Ciudad de Burriana, una 
iniciativa que busca impulsar el talento artístico y cuya temática debe 
reflejar la ciudad y ensalzar su belleza.

El certamen, que forma parte de las celebraciones de Sant Blai, cuenta 
con tres categorías: infantil (8-12 años), juvenil (13-17 años) y adultos 
(a partir de 18 años). Pueden participar personas residentes en España, 
utilizando cualquier técnica de dibujo o pintura, siempre que las obras 
sean originales y no hayan sido premiadas en otros concursos.

Los premios incluyen 500€ para la categoría adulta y lotes de material de dibujo y pintura valorados en 300€ para las cate-
gorías infantil y juvenil. El jurado, compuesto por profesionales del ámbito artístico, anunciará los ganadores el 1 de febrero 
en el Centre Municipal de Cultura La Mercé, donde también se inaugurará una exposición con las obras participantes, abierta 
hasta el 28 de marzo.

El plazo de inscripción en el concurso estará abierto hasta el próximo 17 de enero. Las personas interesadas pueden apuntar-
se de manera presencial en el centro (Secretaría: 15.30-19.00 h) o de manera telemática en la web www.cmeviciana.es. En la 
web también pueden consultarse las bases. La entrega de las obras será del 20 al 24 de enero de 2025 en el Centre Municipal 
de les Arts. Si surge cualquier duda al respecto, se puede enviar un correo electrónico a info@cmeviciana.es 

Más de 70 familias participan en la actividad “Juguem en 
família”, organizada por el ADI y el Centre Municipal de les Arts

El ADI, a través de la Concejalía de Servicios Sociales, celebró una nueva edi-
ción de la actividad “Juguem en família”. La jornada lúdico educativa contó 
con el alumnado de Jardí Artístic del Centre Municipal de les Arts y, en ella, 
más de 70 familias tuvieron la ocasión de participar en varios talleres infan-
tiles ideados para lograr la interacción positiva entre padres e hijos y ofrecer 
recursos lúdicos.

Con todo, durante la jornada, las familias tuvieron la ocasión de compartir 
juntos juego y aprendizaje. La actividad se ha dividido en tres espacios lú-
dicos, creando así el rincón “Jugamos a ser...”, el rincón “Experimentamos con 

las manos” y el rincón “En movimiento”. En las actividades, coordinadas por Ana Vicent, los niños y sus familias realizaron 
actividades de juego simbólico, comunicación, psicomotricidad y actividades sensoriales. Con "Juguem en Família", más de 70 
familias aprendieron nuevos recursos de juego para disfrutar en casa. De este modo, las familias descubrieron cómo crear un 
ambiente de tranquilidad, alegría y aprendizaje para el día a día. 

El Centre Municipal de les Arts 
celebra el Día Mundial del Ballet 
Con motivo del Día Mundial del Ballet (1 de noviembre), el Centre Muni-
cipal de les Arts, a través de la Escola Municipal de Dansa de Burriana, 
organizó una tarde de clases magistrales de Danza Clásica con la reco-
nocida pedagoga Rosa Folgado con el apoyo del pianista acompañante, 
César Carro. Así pues, tanto el alumnado de formación elemental como 
el alumnado juvenil, tuvieron la oportunidad de tomar clase con un pro-
fesional externo al centro y de reconocida trayectoria para ampliar así la 
experiencia formativa.
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El Centre Municipal de les Arts protagoniza varias actividades  
con motivo de Halloween
El Centre Municipal de les Arts de Burriana organizó diversas actividades temáticas para 
conmemorar Halloween, combinando música, arte y danza.

El alumnado del Conservatori Elemental de Música Abel Mus ofreció un concierto en el 
Auditori Juan Varea, bajo la dirección de los profesores Victor Yusà, Raúl Doménech y Raúl 
Martín. La Mini Orquesta y el Conjunto de Cuerda interpretaron piezas como “Creature 
Feature” y “Ghost Busters”, en un programa inspirado en la festividad que destacó el esfuerzo y preparación del alumnado.

Además, el alumnado de Dibujo y Pintura de la Escola Municipal de Arts Plàstiques expuso obras de temática terrorífica, ela-
boradas durante varias sesiones, mientras que el grupo infantil y juvenil de Funky celebró una tarde temática con disfraces, 
danza y actividades recreativas.

El Centre Municipal de les Arts celebra el Día Internacional del 
Flamenco con un taller de percusión y una actuación de danza

El Centre Municipal de les Arts de Burriana celebró el Día Internacional 
del Flamenco con actividades que resaltaron la riqueza de este arte. La 
jornada incluyó un taller de cajón flamenco, donde el alumnado exploró 
compases de tangos y patrones rítmicos bajo la dirección de Raúl Domé-
nech y Antonio Jumillas.

Además, el Taller Coreográfico de Danza Española participó en el conci-
erto “Entre cuerdas y vías” del guitarrista Lluís Castañ, celebrado en el 

Teatro Mónaco de Onda, interpretando piezas junto a destacados artistas como Jorge Mesa “El Pirata” y Kevin Muñoz, en un 
evento que llenó el teatro y recibió una cálida ovación del público.

El Centre Municipal de les Arts protagoniza una jornada 
dedicada a Santa Cecilia, patrona de la Música
El Centre Municipal de les Arts de Burriana celebró el Día de Santa Cecilia con actividades 
que destacaron el talento de su alumnado. La jornada incluyó una Batucada por las calles 
de La Mercé y un concierto en el Auditori Juan Varea con interpretaciones de percusión, 
viola, combo y piano, combinando piezas clásicas y temas contemporáneos como “She will be loved” y “Back to Black”.

Los Talleres Coreográficos del Centre Municipal de les Arts, 
teloneros de la compañía Valencia Dancing Forward
La compañía Valencia Dancing Forward aterrizó en Burriana y presentó su nuevo espectáculo con coreografías de Marcos 

Morau, Asun Noales, Jacob Gómez, Altea Nuñez y Riccardo de Nigiris. Por su parte, el alumnado 
de los talleres coreográficos de Danza Española y de Danza Contemporánea, actuaron como 
teloneros de la función.

El alumnado de danza del Centre Municipal de les Arts baila 
contra el cáncer
El alumnado de danza del Centre Municipal de les Arts se sumó de forma solidaria a la Gala de Danza de la Asociación Española 
Contra el Cáncer celebrada en el centro polifuncional de Nules. Gracias a iniciativas de este tipo, la ciudadanía colabora y suma 
fondos para la investigación.
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Burriana recupera la San Silvestre tras siete años de ausencia

DEPORTES

turismo

Presentación de las Jornadas Gastronómicas Solidarias de la Nuleta 
El Ayuntamiento, a través de las concejalías de Turismo y Agricultura, en colaboración con la Asociación de Hostelería, presentó 
las Jornadas Gastronómicas Solidarias de la Nuleta, que se celebraron del 22 de noviembre al 8 de diciembre. Esta iniciativa, que 
buscó recaudar fondos para ayudar a los niños de los municipios afectados por la DANA, estuvo protagonizada por la tradicional 
naranja “nuleta” en una variada selección gastronómica.

Diez establecimientos de la Asociación de Hostelería participaron en las jornadas: el Club Náutico, Ca Oliva, Les Dunes, Pinocchio, 
El Arenal, Coppelia Bonica, Nona’s, el Polifuncional La Serratella, Salva Wings y Bombora’s. Cada uno de ellos elaboró platos donde 
la naranja nuleta fue el ingrediente principal.

Desde el inicio de esta campaña solidaria y hasta el 22 de diciembre, la concejalía de Turismo distribuyó huchas entre más de 40 
restaurantes para facilitar las donaciones de los asistentes. Además, durante las jornadas, se entregaron tarjetas solidarias con 
el hashtag #ValenciansEnPeuAlcemse para fomentar la difusión de la iniciativa y animar a compartirla en redes sociales.

Esta acción adquirió un valor especial por la proximidad de las 
fechas navideñas, momentos idóneos para compartir y ayudar. 
Los fondos recaudados se destinaron íntegramente a los dam-
nificados por la DANA, ofreciendo una forma para que quienes 
no pudieron colaborar como voluntarios, pudieran aportar su 
ayuda a través de un donativo en los bares y restaurantes par-
ticipantes.

La concejala de Turismo, Noelia Peris, subrayó “Las tarjetas 
solidarias y el hashtag #ValenciansEnPeuAlcemse reflejan 
el espíritu de generosidad en unas fechas tan señaladas. Re-
cordamos que con cada donación, tu ayuda les ayuda. De este 
modo nos acercamos más y más a poder ofrecer una Navidad 
como se merecen los niños afectados por la DANA”. 

El Ayuntamiento de Burriana, a través de la concejalía de 
Deportes y conjuntamente con el Servei Municipal d’Esports 
(SME), organizó la vuelta de la tradicional San Silvestre el 29 
de diciembre, un evento que no se celebraba desde 2017. Con 
un marcado carácter solidario, esta edición no solo buscaba 
fomentar la participación ciudadana, sino también apoyar a 
los damnificados por la DANA mediante la recogida de ju-
guetes, objetos y materiales, adaptándose a las necesidades 
concretas del momento.

La tradicional carrera navideña, de carácter popular y familiar, 
se dividió en dos modalidades. A las 17:30h comenzó la serie 
de menores, diseñada como una actividad no competitiva con 
un recorrido adaptado. A las 18:00h tuvo lugar la serie abso-
luta, con un trazado urbano de 5 kilómetros que ha recorrido 
el centro de la ciudad en dos vueltas de 2,5 kilómetros.

Recuperar esta actividad ha supuesto un hito para Burriana, 
ya que desde 2017 no se celebraba la San Silvestre. Este re-
greso reafirma el compromiso del consistorio de la capital de 
la Plana Baixa con el deporte y la solidaridad, promoviendo 
actividades que unen a la ciudadanía en beneficio de la co-
munidad.
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VECINOS EXTRAORDINARIOS

CON MIS VECINOS

Assumpta González Cubertorer  
y Maestrazgo
El alcalde, Jorge Monferrer, y el concejal de Vía Pública, Mario Trullen, han continuado con las reuniones semanales del programa 
“Con mis vecinos”. En esta ocasión, han visitado las calles Assumpta González Cubertorer y Maestrazgo, donde han escuchado 
las preocupaciones y propuestas de los residentes.

Entre los temas abordados, los vecinos han destacado la falta de zonas de estacionamiento, un problema que se agrava du-
rante los días de cambio de lado debido a la alta afluencia de vehículos en la zona. La densidad de población y las grandes fincas 
del área complican aún más la disponibilidad de plazas de aparcamiento, generando una demanda creciente.

Asimismo, se ha puesto de manifiesto el problema de las aglomeraciones en la plaza durante los meses de verano. Vecinos han 
señalado las molestias generadas por grupos que permanecen hasta altas horas de la madrugada en los bancos, afectando el 
descanso de quienes residen en la zona.

“Con mis vecinos” son encuentros donde cada semana, el alcalde visitará 
un sector de la ciudad para escuchar ideas, sugerencias, carencias o 
desperfectos que sería conveniente abordar por parte del ayuntamiento 
para mejorar la calidad de vida y bienestar de los burrianenses.
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vecinos extraordinarios

XAVI RODRÍGUEZ 
El joven deportista burrianense ha logra-
do proclamarse campeón en la categoría 
infantil masculina durante el 11º Torneo 
Autonómico de Pádel Jublema-Peries-
port, celebrado entre los días 25 y 27 
de octubre. Este prestigioso torneo, que 
contó con el apoyo del Ayuntamiento y 
la Diputación de Castellón, ha reunido a 
los mejores jugadores de la Comunidad 
Valenciana.

VECINOS EXTRAORDINARIOS
ALEJANDRO 
CABEDO, CARLOS 
PALLARÉS,  ZAKA 
ALLALY Y SORIN 
THULE
Budapest fue sede del 15º Campeona-
to Mundial de Futnet, donde 21 países 
compitieron por los títulos. La selección 
española destacó en la fase de grupos 
de la División B, llevándose a casa un oro 
en individual, plata en dobles y bronce 
en triples. Burriana estuvo representada 
por Alejandro Cabedo, Zaka Allaly y Sorin 
Thule, cuya participación fue clave para 
los logros de la selección. Carlos Pallarés, 
también de Burriana, asistió como mi-
embro de Futnet España y de la federa-
ción internacional UNIF.

AITOR MARTÍNEZ ROS
El Concurso Nacional de Pinchos y Tapas 
de Valladolid ha celebrado su 20ª edi-
ción, reuniendo a los mejores chefs de 
España y del extranjero. Entre ellos, Aitor 
Martínez Ros, chef de Can Ros (Burria-
na), brilló con su creación de “Falso nigui-
ri del Mediterráneo”, logrando el título de 
Subcampeón de España y un premio de 
2.500 euros. La tapa, que combina sabo-
res del mar y la huerta, fue un verdadero 
espectáculo culinario. Un delicado me-
rengue de suero de naranja, salsa tártara, 
y gallineta lacada y braseada hicieron de 
esta creación una obra de arte. 

TONI MONTOYA
Montoya ha sido proclamado campeón de 
España de la Handyesbk 600, siendo el piloto 
con más puntos en toda la categoría. Con este 
triunfo, suma cinco años consecutivos como 
campeón de España. En el Campeonato de 
Europa de motociclismo adaptado, Montoya 
brilló coronándose campeón de 600 por ter-
cer año consecutivo. Además, en el campeo-
nato italiano Handy Octo Cup alcanzó el sub-
campeonato por segundo año seguido. A esta 
brillante temporada se suma un emocionante 
proyecto: Handy Riders Spain. Junto a su mu-
jer, Montoya lidera una escuela en el Circuito 
de Aspar para pilotos con limitaciones físicas, 
fomentando la categoría Handy en España y 
buscando apoyos para hacerla crecer.

CARMELA 
RUFANGES RAMOS 
Y CICLOCLINIC
El Club Ciclista CICLOCLINIC y  Carme-
la Rufanges Ramos tomaron posesión 
como asambleístas en la Real Fede-
ración Española de Ciclismo (RFEC) en 
Madrid. CICLOCLINIC representará a los 
clubes olímpicos, mientras que Carmela 
Rufanges, miembro de la junta directiva 
de la FCCV, aportará su experiencia como 
representante de técnicos.



| 29

OPINIÓN

CUMPLIMOS
PROYECTOS CON ALTURA DE MIRAS

Entramos en la recta final del año y nadie puede 
discutir que Burriana está avanzando en la ne-
cesaria transformación turística que necesita el 

municipio. Proyectos como el del Arenal, la apertura 
del puerto o las oportunidades que se generarán en la 
Serratella con la construcción de la nueva depuradora 
son ejemplos de inversiones con altura de miras para el 
desarrollo de nuestra ciudad. Estas iniciativas, paraliza-
das durante años, han retomado impulso con el cambio 
de Gobierno y están dando pasos para convertirse en 
una realidad.

MEJORANDO SERVICIOS PARA LA 
CIUDADANÍA
El proyecto liderado por el Partido Popular al frente del 
consistorio está sentando muy bien a Burriana. Ade-
más, se están mejorando servicios esenciales para la 
ciudadanía, como el de limpieza viaria, a través del Plan 
de Choque Integral. También se están desarrollando 
futuros servicios sociosanitarios, como la licitación del 
proyecto del ambulatorio del puerto, que dará res-
puesta a una demanda histórica de los residentes de 
la zona y contribuirá a mejorar nuestra oferta turística 
en el litoral.

En cuanto a la seguridad, se ha ampliado la plantilla de 
la Policía Local y se han creado importantes áreas como 
la Oficina Antiokupación y el Grupo Operativo Canino, 
que recientemente ha incorporado un vehículo desti-
nado exclusivamente a la detección y localización de 
estupefacientes. Otro servicio básico que mejorará en 

breve será la iluminación, donde la puesta en marcha 
del nuevo contrato reducirá el gasto energético en un 
40 % y supondrá un ahorro de alrededor del 50 % en la 
factura de la luz. Además, la empresa adjudicataria tiene 
previsto invertir 2.646.660 euros, comprometiéndose 
a sustituir todas las luminarias de Burriana en el primer 
año y medio.

MANTENIMIENTO DE EDIFICIOS 
PÚBLICOS
Con el Partido Popular se ha puesto fin al abandono ge-
neralizado de los edificios públicos. En este año y medio 
al frente del consistorio de la capital de la Plana Baixa, 
hemos realizado importantes actuaciones de rehabi-
litación y mantenimiento en inmuebles deteriorados 
como el Teatro Payà, el frontón de Sant Blai, la piscina, 
el Trinquet Municipal, la Asociación de Pensionistas y Ju-
bilados ‘El Calvari’, el archivo municipal, el Mercado y el 
Centre Municipal de Cultura. Además, estamos llevando 
a cabo una reforma para embellecer y modernizar todo 
el entorno de un lugar tan emblemático como la Font 
del Vi.

ANTIGUA FORMOLEVANTE
Durante el mes de noviembre, Burriana también ha 
anunciado nuevas inversiones. Un nuevo avance en la 
estrategia de atraer capital y modernizar nuestra ciudad 
se ha materializado con la adquisición de los terrenos de 
la antigua Formolevante por parte de un grupo de in-
versores. Esta superficie de aproximadamente 50.000 
metros cuadrados, situada en la zona marítima, servirá 
para desarrollar un ambicioso proyecto que combina-

rá actividades comerciales y residenciales, incluyendo 
comunidades adaptadas especialmente para personas 
mayores. Desde el Ayuntamiento de Burriana, estamos 
agilizando todos los trámites para facilitar la puesta en 
marcha de esta iniciativa, que promete diversificar la 
oferta de servicios y dinamizar la economía local.

BALANCE DE AÑO
Queda mucho por hacer, pero sin lugar a dudas Burriana 
avanza en la dirección correcta. Más inversiones, mejo-
res servicios y menos impuestos para los burrianenses 
son el resultado de una gestión eficiente de los recur-
sos públicos, que nos permite atraer capital privado 
combinado con un apoyo real de instituciones como 
la Generalitat Valenciana y la Diputación de Castellón. 
No podemos permitirnos volver a los años en los que 
las inversiones pasaban de largo en Burriana. Por ello, 
debemos continuar afianzando la recuperación de la 
ciudad y sacar adelante los proyectos que dejarán un 
municipio más próspero y con mayor bienestar para las 
próximas generaciones.
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TASAZO

La Comisión Europea indica que son los Estados miembros quienes 
pueden elegir de manera discrecional los instrumentos concretos 
para aplicar la Directiva (UE) 2018/851 sobre los residuos con el 

fin de cubrir los costes de la gestión de residuos.

El Gobierno de Pedro Sánchez y en concreto la vicepresidenta de Tran-
sición Climática, Teresa Ribera, se había escudado en la Directiva co-
munitaria para defender el “tasazo” y aprobaron una ley por la cual a 
partir del 10 de abril del 2025 será obligatoria para todos los municipios 
españoles la implantación de la “tasa de basuras” o la “prestación pa-

trimonial de carácter público no tributaria” por el servicio de recogida, 
transporte y tratamiento de los residuos sólidos urbanos.

Queda claro que la tasa incorporada en la Ley 7/2022, de 8 de abril, de 
residuos y suelos contaminados, es una elección política liderada por 
la izquierda española para exprimir aún más los bolsillos de los ciuda-
danos y no dudan en menir para saquear los bolsillos de los españoles.

Este expolio generado por el fanaismo climático que gobierna en Eu-
ropa mediante pactos del Partido Popular Europeo con Grupo de la 
Alianza Progresista de Socialistas y Demócratas.

POR EL CONTRARIO VOX VOTÓ EN 
CONTRA EN EL PARLAMENTO EUROPEO.

Llegados a este punto VOX Burriana tomó la 
única decisión posible, por coherencia y con-
vicción, defender a ultranza los intereses de 
los ciudadanos de Burriana ante semejante 
expolio e intentar paliar los efectos del mis-
mo. En Vox decimos lo mismo en Europa, en 
Madrid y en Burriana.

Así pues, según la valoración de los técnicos 
municipales el incremento de la tasa de basu-
ras para 2025 era de un total de 400.000 € . 
El acuerdo de VOX con el PP local ha dado sus 
frutos plasmándose en una reducción total 
300.000 € , afectando las reducciones al IBI y 
al IVTM (Impuesto Vehículos) y aumentando 
las bonificaciones a familias numerosas, mo-
noparentales y dependientes.

Recordar que la última modificación de im-
puestos la llevó a cabo el anterior equipo de 
gobierno formado por PSOE-COMPROMÍS 
subiendo el IBI en 400.000 € y sus salarios 
en 100.000 €.

Esto explica la gran diferencia entre VOX y la 
izquierda.

EL RÍO ANNA

El cauce del rio Anna a su paso por Burriana, 
no es un cauce, es una jungla.

No se puede entender como por parte de 
quien tiene la responsabilidad, no se adop-
ten las oportunas medidas para realizar un 
mantenimiento del cauce y una limpieza de 
cañares, maleza, broza y objetos de toda 
clase que ocupan totalmente el rio.

Aunque escuchando al presidente de la 
Confederación Hidrográfica del Júcar, enti-
dad responsable del mantenimiento y lim-
pieza del cauce del rio, podemos entender 
que este organismo público dependiente 
del Ministerio para la Transición Ecológi-
ca y el Reto Demográfico, no realice nin-
guna acción para la limpieza del cauce, ya 
que para este responsable “la vegetación 
es esencial para reducir el impacto de las 
inundaciones”.

Pues parece ser que esto no es así, ya que 
como por desgracia ocurrió en las inunda-
ciones de Valencia en el barranco del Poyo, 
este se desbordó arrastrando una enorme 
cantidad de cañas, maleza, troncos y obje-

tos de toda índole, y no queremos que en 
nuestra ciudad ocurra un hecho parecido 
que después tengamos que lamentar.

El tramo del cauce que discurre en zona ur-
bana es responsabilidad del Ayuntamiento 
y el Ayuntamiento cumple con el manteni-
miento debido.

Por ello, exigimos a la Confederación Hi-
drográfica del Júcar, la inmediata limpieza 
del cauce del rio Ana desde aguas arriba del 
puente de Buen Suceso y hasta el puente 
del Camí la Cossa hasta el Clot.

No no se debe permitir la lamentable situa-
ción en que se encuentra, porque en primer 
lugar está la seguridad de Burriana, la se-
guridad de nuestros vecinos, la seguridad 
de las propiedades de los ciudadanos de 
Burriana.

Es inadmisible esta dejación de funciones 
del CHJ que se prolonga durante años.

No podemos vivir con una bomba de reloje-
ría junto a nuestras casas.

Para VOX primero están las personas y des-
pués también.



Contáctanos:
psoe@burriana.es

LA DANA ES UNA EVIDENCIA

Los negacionistas del cambio climático 
se ven acorralados por las evidencias 
climáticas que se suceden cada día 

con más frecuencia en nuestros pueblos. La 
derecha negacionista, desde el gobierno en 
nuestras instituciones actúa con negligencia, 
abandonando o retrasando proyectos e 
infraestructuras básicas para la seguridad 
de la ciudadanía.

ANTECEDENTES EN BORRIANA
Dos meses después de la devastadora DANA 
que azotó l’Horta Sud, el PP sigue atrapado 
en su ciclo de culpabilización y oportunismo 
político, dejando de lado la gestión efectiva 
de la recuperación y la prevención de 
futuras catástrofes. En Borriana, uno de los 
municipios más vulnerables de la cuenca 
mediterránea, el riesgo es constante, y la 
falta de acción agrava una situación que ya 
era precaria.

En 2003, el PATRICOVA (Plan de Acción 
Territorial contra Inundaciones) alertó de los 
peligros en nuestros pueblos, basándose 
en estudios que ya desde 1996 señalaban 
la urgencia de medidas preventivas. Sin 
embargo, el gobierno del PP en aquel 
entonces optó por aprobar millones de 
metros cuadrados urbanizables en zonas 
inundables antes de que el plan lo prohibiera, 
priorizando el urbanismo descontrolado 
sobre la seguridad de la población.

Cuando los socialistas asumimos el gobierno 
en 2015, nos encontramos con un panorama 
desolador: un ayuntamiento endeudado, 
limitado por la Ley Montoro y con escaso 
margen de maniobra. Aun así, entendimos 
que era fundamental empezar a sentar 
las bases para un Borriana más seguro y 
resiliente.

BASES PARA UN FUTURO MÁS 
SEGURO
Iniciamos actuaciones puntuales para me-
jorar la infraestructura existente, como la 
reparación del sistema de bombeo en la 
Serratella, la contratación de un servicio de 
vigilancia meteorológica y mejoras en el dre-
naje en zonas críticas como la plaça Manuel 
Sanchis Guarner y la plaça dels Mariners, o 
la separación de aguas pluviales y fecales 
para facilitar el desvío al río de las pluviales 

en puntos críticos como el carrer Barran-
quet. Además, dejamos listo un Plan de Ac-
ción contra el Cambio Climático (PACC), que 
proponía medidas integrales para mitigar los 
riesgos de inundación, como:

Mejoras en los colectores, como el de la ave-
nida Tarancón para la evacuación de aguas 
pluviales de la zona urbana, y en el drenaje 
de caminos afectados.

La instalación de tornillos de Arquímedes en 
zonas bajas como la marjalería para garanti-
zar la evacuación de aguas pluviales al mar.

La promoción de pavimentos permeables 
para facilitar la infiltración del agua.

La recuperación de cauces con vegetación de 
ribera para restaurar su capacidad natural.

Además, actualizamos el PAMRI (Plan Mu-
nicipal contra Inundaciones), un documento 
esencial para gestionar emergencias, que 
hoy vuelve a estar olvidado en algún cajón 
de las dependencias municipales.

ABANDONO DE PROYECTOS 
CLAVE
El compromiso con la planificación no solo 
quedó reflejado en el PACC y el PAMRI, sino 
también en la estrategia EDUSI, que incluía 
actuaciones en el paraje natural del Clot. 
Proyectos como la pasarela peatonal y las 
intervenciones en la cabecera del paraje 
estaban diseñados no solo para poner en 
valor este espacio natural, sino también para 
mejorar su resiliencia frente a inundaciones. 
Estas iniciativas contaban incluso con 
subvenciones europeas aprobadas, pero 
han sido abandonadas por el actual gobierno 
PPVox, dejando perder recursos valiosos y 
oportunidades de mejora para Borriana.

Otro proyecto relevante para mitigar los 
riesgos de inundación, que contemplaba 
la eliminación permanente de las cañas 

invasoras en el tramo bajo del cauce y 
un sistema de alerta temprana contra 
inundaciones, también ha sido desechado. 
Aunque este plan no obtuvo financiación 
inicial, su valor es incuestionable y debería 
haberse conservado como una propuesta 
clave para futuras subvenciones. En lugar 
de ello, ha sido enterrado en alguno de los 
despachos del ayuntamiento.

LA INACCIÓN SE PAGA CARO
La falta de continuidad en estos proyectos 
es una muestra más de la miopía política 
que caracteriza al actual gobierno 
municipal. Abandonar actuaciones ya 
diseñadas y planificadas, muchas de ellas 
con subvenciones aprobadas, no solo es 
un desperdicio de recursos, sino también 
una irresponsabilidad hacia los vecinos 
de Borriana, que siguen viviendo bajo la 
amenaza constante de las inundaciones.

No basta con culpar a las fuerzas políticas 
previas o a las circunstancias externas. La 
gestión responsable exige visión a largo 
plazo, compromiso con los proyectos 
heredados y, sobre todo, un enfoque 
centrado en la seguridad de las personas.

La DANA no es solo un fenómeno 
meteorológico; es un recordatorio de las 
consecuencias de decisiones políticas 
irresponsables y de la importancia de 
estar preparados. En lugar de continuar 
culpando al pasado y dejando proyectos en 
el olvido, el actual equipo de gobierno tiene la 
responsabilidad de retomar estas iniciativas 
y trabajar en soluciones reales.

Borriana no puede esperar. Sus ciudadanos 
merecen un municipio que priorice su 
bienestar y seguridad por encima de 
intereses políticos partidistas. Es hora de 
actuar de manera decidida.

El grupo socialista les desea Feliz 2025!
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Este mes de novembre quedarà 
gravat en la memòria col·lectiva 
de Borriana per la tragèdia de 

la DANA, que ha colpejat amb força 
el nostre territori i, especialment, els 
nostres veïns de València. Des d’ací 
volem mostrar el nostre més profund 
suport a totes les famílies que han 
perdut béns, cases i, dolorosament, 
éssers estimats. És en moments 
com estos que es posa de manifest la 
solidaritat del nostre poble, que mai 
ha girat l’esquena davant l’adversitat 
i, una vegada més, ha estat a l’altura. 
Les mostres d’ajuda han sigut 
nombroses, des de donacions fins 
a gestos xicotets però carregats de 
significat, que ens recorden que la 
grandesa d’un poble resideix en la 
seua gent. Este esperit contrasta amb 
les accions d’alguns que, fins i tot en 
les pitjors circumstàncies, veuen una 
oportunitat per traure rèdit polític. 
VOX, amb la seua moció oportunista, 
ha mostrat una vegada més quina és 
la seua prioritat: no són les persones 
ni les solucions, sinó l’agenda política 
que pretén capitalitzar el sofriment 
per guanyar titulars. És menyspreable 
i irresponsable intentar traure profit 
d’una situació de dolor col·lectiu 
en lloc d’unir esforços per ajudar 
aquells que realment ho necessiten. 
I, no oblidem, que esta manera de fer 
política només és possible perquè els 
seus socis, el Partit Popular, no només 
ho permeten, sinó que ho legitimen 
amb el seu silenci còmplice i la seua 
obsessió per mantindre la cadira a 
qualsevol preu.

Esta tragèdia ens ha obligat a reflexionar 
sobre la importància de tindre persones 
preparades al càrrec. La gestió de crisis com 
esta no admet improvisacions; es necessi-
ten equips competents, amb capacitat de li-
deratge i un sentit clar de la responsabilitat. 
Esta reflexió ens porta a mirar cap a Borria-
na, on la gestió municipal en àrees clau dei-
xa molt a desitjar. Un exemple clar és el de 
la cultura, que hauria de ser un motor per al 
nostre poble però que, en canvi, es gestiona 

QUAN EL POBLE SALVA  
LO QUE LA POLÍTICA ABANDONA.

amb una falta de previsió alarmant. Delegar 
el lloc de tècnic cultural a una persona no 
especialitzada no és només qüestionable, 
sinó un insult a la importància de la cultu-
ra per al desenvolupament de Borriana. La 
cultura no és un mer tràmit administratiu; 
és un pilar fonamental de la nostra identitat 
i mereix ser gestionada amb visió i respecte 
cap als ciutadans que esperen una oferta 
rica i diversa. Esta manca de serietat en la 
gestió cultural és només un símptoma més 
d’un govern que prioritza pegats per davant 
de solucions reals.

Tampoc podem oblidar el mercat municipal, 
un exemple més de com actua este govern 
amb la cultura i la nostra gent. La destrucció 
de les parets històriques del mercat, trac-
tades sense cura fins que ho vam denunciar 
a Patrimoni, demostra el poc que valoren 
el nostre passat i el que representa per al 
poble. Este menyspreu pel patrimoni no és 
casualitat, és el reflex d’una manera de fer 
política que oblida que cuidar la història és 
cuidar la identitat.

Parlant de cuidar la cultura, este any, que 
hauria d’haver sigut de celebració pel cen-
tenari de Vicent Andrés Estellés, ha passat 
desapercebut per al govern. Estellés, el po-
eta del poble, mereixia molt més que l’oblit 
al qual l’han condemnat aquells que diuen 
defensar la cultura valenciana. Arribem a 

finals d’any i no hi ha hagut cap acte signi-
ficatiu per retre-li homenatge. Esta desídia 
cultural és un atac al llegat d’Estellés i una 
mostra més de la falta de compromís amb 
la nostra llengua i cultura.

Però, enmig d’este panorama desolador, 
no hem de perdre l’esperança. Una vegada 
més, és el poble qui dona una lliçó de digni-
tat, solidaritat i força. El poble valencià i, per 
tant, el borrianenc, ha demostrat que, quan 
el lideratge falla, és capaç d’actuar amb el 
cor i el cap, amb un sentiment profund de 
responsabilitat cap a la nostra terra i la nos-
tra gent. En moments com estos, és el poble 
qui ens recorda què significa cuidar el que és 
nostre i construir un futur millor.

La trista realitat política és que, després 
d’any i mig de l’actual govern amb PP i VOX, 
la vida dels borrianencs no ha millorat en 
cap aspecte significatiu. Tot el que hem vist 
han sigut anuncis buits, molta propaganda 
a bombo i plateret, però poca actuació real 
amb un impacte positiu en els nostres ciu-
tadans. Realment és la Burriana que volem?

Tanquem este mes amb la determinació 
de continuar lluitant per una Borriana més 
justa, solidària i compromesa amb la seua 
identitat. Hem hagut de recórrer a una rea-
litat: el poble salva el poble, per la incompe-
tència política.
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BURRIANA·ALQUERIES SANTA BÀRBARA
7.30 ..........................................................................................11.30
NOMÉS DIMARTS DIA DE MERCAT

HORARIS: BURRIANA·RENFE·ALQUERIES

10.20 ............................................................. ALQUERIES·RENFE
12.20 ............................................................. ALQUERIES·RENFE
15.20 ............................................................. ALQUERIES·RENFE
19.20 ............................................................. ALQUERIES·RENFE

HORARIS FINS A LA RATLLA

8.20.............11.20 ............. 18.20.............20.20

TELÈFON TAXI ADAPTAT:
622 12 29 66

TAXI

FARMÀCIES DE GUÀRDIA

ENERO  2024

01/01/2025.........................................MUÑOZ C.B.

02/01/2025........PEIRATS SANTA AGUEDA, JOSE

03/01/2025......................... TERRADEZ NAVARRO,  

JOSE EMILIANO

04/01/2025........ VERNIA-SABATER-VERNIA C.B

05/01/2025........................ALMELA CASTILLO C.B

06/01/2025 BELTRAN MARTINAVARRO, BEATRIZ

07/01/2025.........DOMENECH FONT, CONSUELO

08/01/2025.......GASCÓ MUSOLES, Mª ANGELES

09/01/2025....................... LLORIS GONZALEZ C.B

10/01/2025............MEDINA BADENES, BEGOÑA

11/01/2025...........MORENO TORTOSA, SANDRA

12/01/2025..........................................MUÑOZ C.B

13/01/2025........PEIRATS SANTA AGUEDA, JOSE

14/01/2025......................... TERRADEZ NAVARRO,  

JOSE EMILIANO

15/01/2025........ VERNIA-SABATER-VERNIA C.B

16/01/2025........................ALMELA CASTILLO C.B

17/01/2025 BELTRÁN MARTINAVARRO, BEATRIZ

18/01/2025.........DOMENECH FONT, CONSUELO

19/01/2025........GASCO MUSOLES, MªANGELES

20/01/2025...................... LLORIS GONZÁLEZ, C.B

21/01/2025............MEDINA BADENES, BEGOÑA

22/01/2025...........MORENO TORTOSA, SANDRA

23/01/2025.........................................MUÑOZ, C.B

24/01/2025........PEIRATS SANTA AGUEDA, JOSE

25/01/2025 ........................... TERRADEZ NAVARRO,  

JOSE EMILIANO

26/01/2025........ VERNIA-SABATER-VERNIA C.B

27/01/2025........................ALMELA CASTILLO C.B

28/01/2025 BELTRÁN MARTINAVARRO, BEATRIZ

29/01/2025.........DOMENECH FONT, CONSUELO

30/01/2025........GASCO MUSOLES, MªANGELES

31/01/2025...................... LLORIS GONZÁLEZ, C.B

Aquellos ciudadanos que 
quieran informarse de las 
resoluciones de la Junta de 
Gobierno y el desarrollo de 
los Plenos del Ayuntamiento 
de Burriana pueden hacerlo 
a través de la web de 
transparencia. Accede a través 
del siguiente código QR”

INFORMACIÓN MUNICIPAL
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TELÈFONS

Ajuntament de Burriana .................964 51 00 62 
Tinència Alcaldia Port ......................964 58 70 78
Policia Local .........................................964 51 33 11
Guàrdia Civil .........................................964 59 20 20
Jutjat .......................................................964 51 01 87
Serveis Socials ....................................964 51 50 14
Casal Jove .............................................964 59 16 92
Biblioteca Municipal .........................964 03 39 61
Oficina d’Activitats Culturals .........964 83 93 17
Oficina de Turisme ............................964 57 07 53
P. Poliesportiu M ................................964 59 10 02
Piscina Municipal ...............................964 59 14 00
INSS ........................................................964 51 28 54
Agència Ocupació i Des. ..................964 03 30 37
Ecoparc Municipal .............................620 06 92 06
CAP .........................................................964 51 25 25
CEAM 
(C. Especialitzat d’At. al Major) ......964 33 40 90
ADI Servei d’atenció a la infància ...........964 03 32 08
(de 0 a 3 anys, de 9 a 14 hores) ........630 71 70 97

COL•LEGIS
CEIP Vilallonga ....................................964 55 84 90
CEIP Roca i Alcaide ...........................964 73 83 60
CEIP Penyagolosa .............................964 73 83 55
CEIP Iturbi .............................................964 73 83 65
CEIP Novenes de Calatrava ...........964 73 88 70
CEIP Cardenal Tarancón ..................964 73 88 75
Col·legi Salesià ....................................964 51 02 50
Col·legi Illes Columbretes ...............964 51 63 62
Col·legi Vila Fàtima ............................964 51 25 18
Col·legi Consolació.............................964 51 02 93
IES Jaume I ...........................................964 73 89 35
IES Llombai ..........................................964 73 92 65
Centre Educació Especial ................964 73 87 95
Escola Permanent d’Adults ...........964 59 10 01

Escola Infantil .....................................964 51 02 41
Escola de la Mar .................................964 58 61 60 
Escola Taller .........................................964 51 03 61 
CME Rafel Martí Viciana .................964 03 32 30
EOI Plana Baixa ..................................676 81 55 63

ASSISTÈNCIA SANITÀRIA 
Centre de Salut ...................................964 39 07 50
Urgències..............................................964 39 07 60
Cita prèvia ............................................964 39 07 50
Centre de Salut Port .........................964 39 92 80
Consultori del Grau (sols estiu)..........964 46 34 00
CSI Novenes (cita prèvia) ................964 55 87 00
CSI Novenes (urgències) .................964 55 87 01
Hospital General Castelló ...............964 72 50 00
Hospital de la Plana ..........................964 39 97 75
Ciutat Sanitària La Fe .......................964 86 27 00
Centre de P. Familiar .........................964 55 87 08
Salut Mental ........................................964 39 07 56
Creu Roja ..............................................964 51 76 07
Hospital La Magdalena ...................964 24 44 00
Hospital Provincial ............................964 35 97 00

DIVERSOS
Cementiri ..............................................964 51 01 49
Centre Alq. Sta. Bàrbara ..................964 51 00 93
Junta Local Fallera .............................964 51 62 17
Ràdio Taxi .............................................964 51 01 01
Centre Cultural La Mercé ................964 51 00 10
Parc Comarcal Bombers .................................... 085
Estació RENFE ....................................902 43 23 43
Magatzem Municipal .......................964 51 87 12
Síndicat de Regs ................................964 51 45 51
Cambra Agrària (Consell Agrari) ........964 57 06 08
FACSA ....................................................964 51 28 00
Recogida voluminosos Fobesa .........964 53 67 61

DEFUNCIONS NOVIEMBRE

              NAIXEMENTS NOVIEMBRE

FABIO TAURA BECKER

BALMA FORTEA GIL

MANUELA UDROIU TIRADO

SOFÍA GÓMEZ ECHEVARRÍA

CARLOTA FORTUÑO ARROYO

BALMA PASTOR GALLÉN

INFORMACIÓN MUNICIPAL

MªISABEL TOMAS PLA..................................................................................................................................74

MARIA SOLEDAD TORRES CARO ............................................................................................................. 67

ADAM DORINEL................................................................................................................................................ 71

VICENTE GIL GRANGEL.................................................................................................................................73

MANUEL REIG VILLAGRASA ..................................................................................................................... 67

MAGDALENA OSORIA PEIXO .....................................................................................................................89

VICENTE MONSONIS VERAL .....................................................................................................................89

MONTSERRAT VERNET JORDAN ..............................................................................................................96

DOLORES PALOMERO GIL ..........................................................................................................................94

VICENTA GAVARA PEREZ ............................................................................................................................94

URBANO JOSE LOPEZ JUSTE .....................................................................................................................84

JUAN SANCHIS BORT ...................................................................................................................................86

NICOLAS SANCHEZ FERNANDEZ ...........................................................................................................66

BASILIA MARTIN BLANCO .........................................................................................................................83

PATRICIA VELASCO MAROTO ....................................................................................................................99

MªAMPARO GONZALEZ REVERTER .......................................................................................................90

CARMEN FALOMIR PIQUER .......................................................................................................................84

CAROLINA BLESA ARNAU ..........................................................................................................................80

EUGENIO ARANDA ROMERO ...........................................................................................................................




